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APPELLO INIZIALE ORE 17.35 – CHIUSURA DEI LAVORI ORE 20:30 

  

Apertura Lavori ore 17.35  

  

PRESIDENTE STURIANO  

 

Buonasera a tutti, Dottoressa Adamo, Colleghi 

Consiglieri, Segretario. Vi prego di fare silenzio, 

che il Segretario sta per chiamare l’appello. 

Segretario può procedere con l’appello.  

  

SEGRETARIO COMUNALE – DOTT. A. GIACALONE  

 

Sturiano Vincenzo,     presente;   

Milazzo Vito,       assente;   

Cavasino Pietro,     presente;   

Pugliese Leonardo,     presente;   

Milazzo Eleonora,     presente;   

Gerardi Guglielmo Ivan,     assente;   

Accardi Michele,      assente;   

Di Girolamo Gaspare,     presente;   

Orlando Leonardo,     presente;   

Marino Andrea,       assente;   

Di Pietra Gabriele,     presente;  

Giacalone Pietro,     presente;  

Titone Vanessa,      presente;   

Fici Nicola,     presente;   

Rodriquez Mario,      presente.  

Alagna Bartolomeo Walter,     assente;  

Ferrantelli Pellegrino Guglielmo,  presente;   

Coppola Flavio Salvatore,    presente;   

Martinico Elia Francesca,    presente;   

Genna Rosanna,      presente;   

Bonomo Giancarlo,      assente;   

Passalacqua Gaspare,     presente;   

Fernandez Felice Massimo,     assente;   

Vinci Antonio,       assente;   

  

PRESIDENTE STURIANO  

Risultano presenti all’appello 16 Consiglieri Comunali su 24 

quindi siamo in presenza del numero legale. Come da accordi 

precedenti, la Seduta di stasera, Colleghi Consiglieri... la 

Seduta di stasera, era una Seduta di aggiornamento proprio 

perché dovevamo affrontare la questione legata alle 

interrogazioni. Se non le ultime notizie che abbiamo appreso, 

partite da stamattina dagli organi di stampa, in merito 

quindi alle dimissioni dell’Assessore Antonella Coppola, 

alla quale va il mio ringraziamento, la mia gratitudine, per 
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come si è spesa in questi 15 mesi nelle sue deleghe e 

soprattutto per la compostezza, l’eleganza, il rispetto 

istituzionale che ha avuto nei confronti di quest’Aula 

Consiliare e degli stessi Consiglieri, quindi, grazie 

Antonella Coppola, grazie, soprattutto ecco, per avere avuto  

la possibilità di poterti conoscere in maniera più 

approfondita anche dal punto di vista istituzionale, ci 

conoscevamo per il tuo ruolo di Preside, quindi abbiamo avuto 

modo anche di apprezzare le tue qualità umane e 

intellettuali, soprattutto nell’espletamento di questi 15 

mesi di ruolo istituzionale che hai ricoperto. In questo 

momento, non è potuto venire nemmeno il Segretario Generale, 

Colleghi Consiglieri, infatti ho chiesto che venisse quanto 

meno il Vicesegretario, perché il Sindaco, da quello che mi 

risulta, è impegnato al Municipio e sentiteci 

telefonicamente, aveva detto che massima cinque, cinque e 

dieci, cinque e un quarto, ci avrebbe raggiunto, Dottore 

Fiocca, so che dovrebbe venire in Consiglio Comunale, è 

opportuno e doveroso, considerato che dovevamo affrontare la 

questione legata alle interrogazioni, che il  Sindaco, anche, 

e soprattutto per questi fatti nuovi, abbia un confronto con 

il Consiglio Comunale. Ha promesso che verrà, ma nel 

frattempo, io non so se siamo nelle con... ecco, c’ha 

raggiunto per come vi avevo già anticipato il Sindaco. E 

allora, stavo dicendo che c’eravamo sentiti, che avresti 

raggiunto l’Aula Consiliare e quindi nelle more che 

raggiungessi stavo per sospendere. Nell’asso di tempo non ho 

avuto la possibilità nemmeno di poter terminare che avete 

raggiunto l’Aula Consiliare. Intanto ringrazio il Dottore 

Fiocca, Consiglieri, siamo in Seduta aperta, dico, è giusto 

che il tempo per potere permettere qua al Sindaco e gli 

Assessore di potersi sistemare, però dico, vi ricordo che 

siamo in Seduta aperta, quindi riprendiamo con i lavori. 

Quindi salutiamo il Sindaco, gli Assessori, salutiamo il 

Segretario Generale. E allora, Assessore Galfano... ho 

appena terminato Sindaco, ringraziando l’Assessore Coppola 

per questo anno e mezzo da Assessore... Consigliere 

Ferrantelli, è prenotato, lei è prenotato, tranquillo. 

Allora, vi chiedo solo la cortesia, diversamente non ce ne 

usciamo più, ecco di stare seduti, in modo tale che possiamo 

iniziare. Allora, ha chiesto di intervenire il Sindaco, al 

quale do la parola. 

SINDACO 

Presidente, Segretario, Consiglieri, Assessori e Dirigenti 

presenti, che io ricordi questa è probabilmente la prima 

volta che una verifica politica, o un confronto politico di 

questo tipo, si svolga all’interno della sede propria, e 

cioè del Consiglio Comunale. Il Consiglio Comunale spesso e 

volentieri si dice non è considerato dall’Amministrazione, 

delle Amministrazioni che si susseguono, credo che noi 
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abbiamo dato prova di un particolare rispetto, delle 

istituzioni in generale e del massimo consesso civico. La 

scorsa volta sono stato qui ad ascoltare, confrontarci, anche 

con una forte dialettica, ma è stato positivo per me perché, 

mi ha consentito di fare chiarezza e abbiamo preso atto della 

fiducia espressa quasi all’unanimità, da tantissimi comunque 

Gruppi politici e Consiglieri, nei confronti degli Assessori 

e della mia Giunta, salvo poi a prendere atto di una 

contraddizione in termini rispetto alle criticità che sono 

state evidenziate, che solitamente sono criticità legate 

all’ordinaria Amministrazione, almeno così è stato detto da 

qualcuno, e su aspetti di fatto delegati ai singoli 

Assessori, alle attività, alle funzioni, alle competenze dei 

singoli Assessori. Questo per me ha evidenziato una crisi, 

uno scollamento ho detto, fra Movimenti, Consiglieri e 

Assessori, una crisi che attenzione, non è di questo 

Consiglio Comunale o alla nostra città, è una crisi della 

politica che passa già come è stato ben detto in questi 

giorni, anche da quanto è accaduto a livello nazionale con 

l’elezione del Presidente della Repubblica, dove i partiti 

non sono riusciti a esprimere al meglio delle indicazioni di 

coalizione o di rappresentanza adeguata per fare appunto, 

nell’ambito di un confronto di Maggioranza di cartelli di 

coalizione, una crisi quindi che investe, i nostri... le 

nostre istituzioni, attraverso i corpi intermedi, che da una 

parte si dice che questa Amministrazione non sta facendo 

bene, dall’altra parte si riconosce il lavoro degli 

Assessori, d’altra parte ancora nei giorni scorsi, i 

Sindacati riconoscono risultati e programmi senza 

precedenti, e poi c’è un confronto, che passa anche da, 

probabilmente aspettative dei vari Gruppi, legittima 

aspettative, io credo che noi dobbiamo mettere al centro, 

della nostra azione politica/amministrativa, gli obiettivi 

che ci prefiggiamo, dobbiamo anteporre il bene comune e 

dobbiamo guardare all’interesse primario della città, è 

legittimo confronto politico, e specialmente quando è 

costruttivo, ci sta. Oggi sapete che sono pervenute le 

dimissioni dell’Assessore Coppola, dimissioni da Assessore, 

e io sento proprio con tutto il cuore di rivolgerle un 

sentito apprezzamento e ringraziamento e una gratitudine non 

solo per il lavoro che ha svolto e che è stato da voi tutti 

riconosciuto in questi mesi, anche nell’ultima Seduta di 

Consiglio Comunale. L’Assessore Coppola va ringraziata per 

il lavoro svolto, ma mi permetto di dire anche per la lezione 

politica che ci sta dando. Io vorrei leggervi ciò che scrive 

l’Assessore Coppola, non vorrei replicare, a Gruppi o a 

Consiglieri Comunali, vorrei che parlasse la stessa 

Assessora. “Dibattito politico di questi ultimi giorni 

voltisi in Consiglio Comunale, ha avuto il risultato di 

certificare un significativo scollamento che ormai si 

registra, come dicevamo, da diverso tempo fra alcuni 

Consiglieri Comunali e il partito o Movimenti di riferimento, 
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un dibattito quello coraggio... un dibattito coraggioso 

quello del 3 febbraio ultimo scorso, voluto dal Sindaco 

Grillo in Consiglio Comunale, che ha messo in evidenza una 

insoddisfazione diffusa che purtroppo genera quale risultato 

più immediato e visibile, un rallentamento sfibrante 

dell’azione Amministrativa”, posso sottoscrivere. “Con mio 

grande rammarico registro che questo atteggiamento 

accettabile solo per una questione di legittima libertà di 

pensiero, ma non per la forma, che ahimè, spesso diventa 

sostanza, si è manifestata all’interno del Gruppo Consiliare 

Noi Marsalesi, del quale per volontà dell’Onorevole 

Pellegrino e del Movimento tutto sono l’Assessore di 

riferimento nella Giunta guidata da Massimo Grillo, per 

questo motivo”, scrive l’Assessore Coppola, “ritengo 

doveroso rassegnare le mie dimissioni al Sindaco. Nessuno ha 

mai voluto che i Consiglieri Comunali di Maggioranza 

indossassero i paraocchi o rinunciassero ad un sano spirito 

critico, ma credo sia lecito aspettarsi una leale 

collaborazione che invece è mancata, sull’argomento mi 

permetto di dire è mancata dall’inizio, perché sin 

dall’insediamento ci sono stati singoli Consiglieri o 

Gruppi, che hanno detto che le cose andavano male, già 

dall’indomani, questo è un fatto politico del quale ritengo 

si debba serenamente prendere atto, ringrazio Stefano 

Pellegrino per la designazione a suo tempo effettuata, 

altresì ringrazio il Sindaco per la fiducia accordatami e lo 

invito a continuare l’importante lavoro che anche con il mio 

supporto tecnico è stato messo in cantiere fin dall’inizio 

del mandato elettorale. Sono certa che nuovi risultati non 

tarderanno ad arrivare e si aggiungeranno agli altri già 

conseguiti, la città e la comunità marsalese tutta, li 

aspettano e li meritano, auspico inoltre che il mio gesto di 

autentica responsabilità nei confronti della città e dei 

cittadini tutti, serva al Sindaco, per ravvivare l’azione 

amministrativa, sono certa che al Gruppo Politico Noi 

Marsalesi, al quale appartengo, verificherà e chiarerà le 

cause di questo malessere crescente al fine di rimuoverle. 

Tutto questo non giova alla realizzazione di un’azione 

politica amministrativa efficacie, necessaria a superare la 

profonda crisi sanitaria economica e sociale che attanaglia 

il nostro paese e l’intera Italia”. Io ho apprezzato questo 

intervento, ripeto, per la lezione di politica, che ha dato 

coerentemente l’Assessora Coppola, che è venuta qui a 

formalizzare oggi, a ribadire, quanto era stato detto in 

maniera molto libera da parte mia qui, dopo, aver fatto più 

volte incontri ci Maggioranza all’interno della mia 

coalizione, motivo per cui, è ritenuto da parte mia di poter 

discutere non nelle stanze della politica, dove è legittimo 

anche discutere, apertamente all’interno del Consiglio 

Comunale, e io ringrazio dicevo, per questa lezione di 

politica, ma ringrazio Antonella Coppola anche perché ha 

dimostrato di saperci fare, ha dimostrato con la sua 
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sensibilità in ambito culturale di fare bene non solo, per 

il (inc.) per il rilancio del Patto per la Lettura, ma con 

tutta l’azione politica amministrativa che ha saputo 

svolgere in questo anno e tre mesi. Quindi l’Assessore 

Coppola oggi consente, ha consentito di fare chiarezza, e di 

poter permettere al Sindaco, di potere azzerare la Giunta e 

rinominarla, abbiamo oggi, porto la Determina Sindacale con 

cui ho provveduto all’azzeramento della Giunta Comunale, con 

la revoca delle nomine degli Assessori Comunali, e alla 

contestuale, così come previsto dalla legge 7, e alla 

contestuale nomina dei nuovi Assessori. Avevo già ascoltato, 

c’eravamo già confrontati, adesso sono qui per comunicarvi 

i nomi degli Assessori che faranno parte del nuovo corso di 

quel giro di boa, a cui avevo fatto riferimento all’ultimo 

nostro incontro di Consiglio Comunale. Che c’è di più bello 

che poterlo comunicare alla città attraverso il Consiglio 

Comunale, Presidente, sono qui per potere mettere al centro 

dell’azione politica della nostra città il Consiglio 

Comunale, com’è giusto che sia, almeno per quello che mi 

riguarda. Hanno appena giurato, quali componenti della 

Giunta Comunale e quindi come Assessori, l’Avvocato Paolo 

Ruggieri, il Dottor Arturo Salvatore Galfano, il Dottor 

Oreste Alagna, l’Avvocato Michele Milazzo, il Dottor 

Giuseppe D’Alessandro, l’altra nominata anche l’Avvocato 

Valentina Piraino, che vi avevo annunciato precedentemente, 

manca il settimo Assessore, così come anticipato, anche 

questo in Consiglio Comunale, passerà da un ulteriore 

approfondimento che farò nell’ambito non dei soliti schemi 

politici di Maggioranza, ma aperto a ricercarlo nell’ambito 

di una soluzione quanto più autorevole possibile per il ruolo 

che deve assolvere e che deve esercitare e che ci siamo 

detti, questo è l’auspicio, faremo di tutto perché superi la 

logica delle appartenenze, che attenzione, fin qui ha portato 

Assessori che hanno lavorato bene, seppur quello scollamento 

di cui... seppur hanno avuto quel rallentamento a causa dello 

scollamento di chi abbiamo parlato la scorsa volta. Io sono 

contento del lavoro che possiamo riprendere a fare con gli 

Assessori appena nominati, perché hanno dimostrato di 

saperci fare, l’avete legittimati anche voi, li ho voluti 

ascoltare appositamente, speriamo che ci sia maggiore anche 

eh... verità, nell’esternazioni, non da parte di tutti, nel 

dire di come stanno realmente le cose. La politica in questi 

giorni, è ritornata, diciamo, protagonista per quello che mi 

riguarda, ma non quella politica cerca i like sui social, 

cosa buona e giusta, ma quella politica che vuole risultati 

e dopo, dopo qualche anno magari, cercherà il consenso e gli 

apprezzamenti, questo credo che sia una caratteristica della 

nostra Amministrazione, perché attenzione, nella logica 

della demagogia, è facile ricercare un like aggredendo, 

sparando a zero su tutti e tutto, sempre, fin dall’indomani 

dell’insediamento della Giunta, è facile, l’abilità sta, del 

vero politico, di chi veramente vuole il bene della città, 
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non del farsi bello, con un maquillage e un trucco bello da 

presentare all’esterno, ma sta nell’abilità di trovare 

risultati, di dimostrare di volere il bene della città prima 

del bene di se stessi, e credo che su questo avremo modo di 

confrontarci non soltanto attraverso i confronti e la 

dialettica politica, ma attraverso i risultati, che altri 

corpi intermedi ci riconoscono e di cui siamo orgogliosi, 

perché, vogliamo veramente lavorare e fino in fondo per... 

che si possa essere veramente protagonisti di un rilancio 

dell’azione Amministrativa di questa città. Concludo 

Presidente, spero presto si possa individuare il settimo 

Assessore, con quelle modalità che ribadisco, che ho avuto 

modo di rappresentare la scorsa volta, in maniera tale da 

potersi rendere conto fino in fondo di quello che ci attende 

e che i Sindacati e alcuni partiti e movimenti che sono stai 

fin qui coerenti hanno compreso e compreso bene, per le 

ricadute importanti che arriveranno in favore della nostra 

comunità, della nostra città, non solo per i figli, per i 

nostri figli, ma anche per le generazioni future, che sia 

chiaro, io spero che prevalga il senso di responsabilità 

dopo questo giro di boa, non solo per la ricerca di questo 

nuovo soggetto autorevole che possa veramente guidarci in 

una logica di trasversale unità attorno a obiettivi 

programmatici, ma che possa essere anche una possibilità per 

acquisire consapevolezza di ciò che ci attende. Ieri sono 

stato a Roma, ho incontrato l’Amministratore delegato di 

Trenitalia, possiamo avere scenari, si possono preparare 

scenari importanti per la nostra città, mi piacerebbe che si 

lavorasse insieme, mi piacerebbe che su questo non ci si 

dividesse, mi piacerebbe potere avere una squadra, e credo 

che abbiamo posto le condizioni oggi per motivarci 

ulteriormente cari Assessori, cari Consiglieri Comunali, per 

motivarci ulteriormente e fare ancora di più e meglio 

rispetto a prima, e sono certo che questa crisi, così 

vogliamo definirla, questa crisi politica non è stata un 

dramma, come vi ho detto dall’inizio, dovevamo decidere se 

era crisi o una conflittualità, con un pregiudizio di scontro 

e basta, è stata una crisi, per quello che mi riguarda, e 

spero che lo si possa dimostrare con i fatti, una crisi che 

ci consentirà, non solo per fare... di fare chiarezza, è 

stata una crisi che diventa una sorta di pedana di lancio 

per trasformarla in una occasione per Marsala, per i 

cittadini, che meritano tantissimo, capisco tutte le 

aspettative che ci sono, ne sono consapevole, e sia 

sull’ordine dell’Amministrazione, con questa Giunta, sia con 

quello che ci attende per le grandi opere e per gli 

interventi strategici, sono certo che faremo meglio, un 

augurio all’Assessore anche Gandolfo, un ringraziamento, per 

il contributo che ha dato in questi mesi, con tanta buona 

volontà e determinazione, mi dispiace chiaramente, per 

quello che riguarda questa scelta, che non è una 

penalizzazione di carattere soggettivo, assolutamente, lo 
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ringrazio per tutto il lavoro fin qui svolto, così come, 

faccio tanti auguri all’Avvocato Valentina Piraino, che sono 

certo, darà anche un valore aggiunto a questa Amministrazione 

per quello che ci attende. Spero che questa possa essere 

un’occasione per poter fare chiarezza anche all’interno, non 

solo di noi marsalesi, ma anche degli altri Gruppi, perché 

può essere un’opportunità per ritrovarci in un rinnovato 

dialogo costruttivo, e noi vogliamo anteporre a tutto, anche 

con il Movimento Via, che chiaramente, oggi appare più 

penalizzato, ma così, per quello che mi riguarda non è, non 

solo perché in questi mesi abbiamo avuto  modo di apprezzare 

il lavoro dell’Assessore Galfano e dell’Assessore 

D’Alessandro, che saranno riconosciuti anche 

nell’attribuzione delle nuove deleghe, per quello che 

riguarda anche le loro attitudini, su cui hanno dimostrato 

nel gioco di squadra di saperci fare, a prescindere dalle 

loro deleghe precedenti, hanno dimostrato di saper far 

squadra, anche in altri ambiti, e per questo spero, che 

l’occasione sia buona, perché finalmente tutto ciò possa 

prevalere su tutto, questa capacità di fare squadra, che 

auspico veramente possa anche, rinnovarsi con il Consiglio 

Comunale, con i distinti ruoli, con le distinte competenze 

e funzioni. Ecco Presidente, questa comunicazione era 

doverosa, capisco che è un fatto anomalo per tutti voi, però, 

ecco, questa è la strada da me intrapresa, la strada della 

politica, la strada del confronto, della capacità di stare 

insieme, di mediare, di trovare le soluzioni che possano 

essere soluzioni migliori per l’interesse della città. 

Grazie Presidente. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Grazie Sindaco, mi dispiace apprendere che nell’azzeramento 

di Giunta non è stato riconfermato l’Assessore Michele 

Gandolfo, al quale mi legano rapporti anche di affetto, di 

vicinanza, di amicizia, per tantissimi anni, è stato al 

nostro fianco all’interno di questa Assise Civica, e quindi 

sicuramente non può fare altro che dispiacermi diciamo, 

questa scelta, anche a lui, così come ho fatto con 

l’Assessore Antonella Coppola, va la mia gratitudine, la mia 

riconoscenza, per avere svolto il suo ruolo, con la massima 

collaborazione, con il massimo rispetto istituzionale anche 

nei confronti dei Consiglieri Comunali, dell’Aula 

Consiliare, dico, non si è mai sottratto al confronto, al 

dibattito e al dialogo, e quindi la mia gratitudine, la mia 

stima, il mio affetto, il mio rispetto anche istituzionale, 

all’amico Michele Gandolfo, io capisco che la politica è 

fatta anche di scelte, ci sono... e che quindi sono anche 

valutazioni che vanno fatte in altre sedi, quindi, mi 
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dispiace, veramente, quindi mi auguro di poterlo incontrare 

e rivederlo anche in altre sedi. Auguro un buon lavoro allo 

stesso tempo, agli Assessori Galfano, Ruggieri, Peppe 

D’Alessandro, Michele Milazzo, l’Assessore Oreste Alagna, 

che sono stati riconfermati, e un augurio anche di buon 

lavoro, all’Avvocato Valentina Peraino che conosco per 

aspetti personali, quindi auguro che anche lei possa dare 

sicuramene un contributo alla nostra comunità, alla nostra 

collettività. Detto questo colleghi, mi auguro che possano 

veramente gli Assessori, ma anche questa Assise Civica, 

lavorare e produrre il più possibile nell’interesse della 

nostra comunità, quindi questo è l’auspicio mio, nei 

confronti dell’Amministrazione, nei confronti di questa 

Assise Civica, confrontiamoci, scontriamoci, ma non perdiamo 

di vista l’obiettivo per il quale abbiamo prestato 

giuramento, quindi interesse esclusivo della nostra città, 

della nostra comunità. Sono iscritti a parlare in ordine, il 

collega Coppola, il collega Ferrantelli, il collega 

Passalacqua, dico io, una... una cortesia, possibilmente se 

non ci sono altri interventi, farò parlare anche a chi ha 

chiesto di iscriversi e parlare, però, l’auspicio sarebbe 

che se dobbiamo aprire un dibattito politico, dico, a parlare 

quanto meno sia uno per Gruppo, eviterei le sovrapposizioni 

all’interno degli stessi Gruppi, dico, questa è una 

raccomandazione che sto facendo, decidete voi all’interno di 

ogni singolo Gruppo chi deve parlare, diversamente non ha 

senso che ci sia il Gruppo Consiliare di Forza Italia, se  a 

parlare è il Presidente del Consiglio e la collega Elia 

Martinico... 

 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ MARIO 

 

(Intervento fuori microfono). 

 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Sì, sì, no, no, collega Rodriquez stia tranquillo non... 

perché magari può succedere, come è successo dico, 

tranquillamente, le interrogazioni sono interrogazioni, 

avete il diritto...  

 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ MARIO 

 

Va bene... 

 

PRESIDENTE STURIANO  
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Ma anche negli interventi attenzione, non è che c’è qualcuno 

che ci scrive o è scritto nel Regolamento che deve 

intervenire uno per Gruppo, però ritengo che sia anche una 

formalità, una forma di rispetto anche nei confronti di chi 

parla a nome del Gruppo, è una raccomandazione colleghi, 

poi, siete liberi di poterlo tranquillamente fare, è una 

vostra prerogativa, se lo chiedete io non posso fare altro 

che darvi la parola. Ha chiesto di intervenire il Consigliere 

Flavio Coppola, ne ha facoltà collega, a lei la parola. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 

 

Grazie Presidente, colleghi Consiglieri, Assessori. Intanto 

Presidente, per l’ordine dei lavori, la Commissione 

Politiche Sociali, che ha anche nel merito altre competenze 

che sono il trasposto, cimitero, decentramento, servizi 

demografici, eh... è operativa a seguito dell’elezione del 

nuovo Presidente e del suo Vice Presidente, che sari io e il 

collega Pugliese. Come sa lei Presidente, le ho mandato una 

nota, ne avevo parlato pure con il Segretario, la Commissione 

ha deciso, tutti insieme, di operare di concerto, in assoluta 

democrazia, con l’intendo di fare squadra con un programma 

ben preciso e la Commissione, Presidente, ha redatto un 

documento, che non so se lei già ne è a conoscenza, e gli 

altri colleghi, che poi eventualmente magari dopo le 

interrogazioni, non so quando, Presidente mi deve ascoltare, 

perché è un passaggio importante, su quello che è il 

programma di lavoro già fatto dalla Commissione e predisposto 

dove ci sono ben 11 punti, abbiamo anche un logo, è un sole 

che ride, nei confronti delle categorie più deboli, non c’è 

il primo della classe e neanche l’ultimo, firmiamo tutti a 

ruota, per dimostrare l’assoluta democrazia e la 

partecipazione. Lei, Presidente, già ne ha conoscenza, però 

noi desideriamo che alla prima occasione, pur se la 

Commissione ormai si sente, diciamo così, autorizzata, 

perché lo ha stabilito la Commissione, ne ho pure parlato 

con il Segretario Generale, di affrontare alcune questioni, 

ma noi riteniamo che ci sia la necessità anche di una presa 

d’atto da parte del Consiglio Comunale, su quello che 

vogliamo fare e se poi ci sono altri colleghi, che vogliono 

intervenire e possono diciamo così, indicare... Presidente, 

io parlo con lei... ulteriori punti, che poi saranno 

affrontati nei lavori in Commissione. E qui Presidente, è 

depositato, ce l’ha lei, lei poi riterrà opportuno, ma, 

ripeto, spero prima possibile, che venga ratificato dal 

Consiglio Comunale. Io non mi aspettavo oggi, di aprire il 

mio intervento su una cosa che riguarda le dimissioni di un 

Assessore, fra l’altro una persona a me molto cara, per i 
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rapporti di amicizia che ci legano, me, la mia famiglia e la 

famiglia della Dottoressa Coppola, tra l’altro è un caso di 

omonimia, e anche con la famiglia Pumilia, pensavo alle 

interrogazioni, sono depositati nella Presidenza, che un 

Consigliere di Maggioranza rispetta le regole e che come da 

Regolamento di Consiglio Comunale, ha sempre e puntualmente 

mandato per Pec al Sindaco, al Sindaco, dal mese di giugno 

e che a tutt’oggi nessuna risposta è stata data. Non le ho 

mai comunicate alla stampa, tranne uno che l’ho mandato 

questa notte alle 03:00, perché ritengo che potrebbe essere 

anche oggetto di inadempienze, Sindaco, dico, quando si è 

chiari, si è chiari fino all’ultimo, sono tutti mandati per 

Pec sia a lei che alla Presidenza del Consiglio, sono tutte 

interrogazioni scritte, dunque non sono interrogazioni che 

ci può essere il tranello dell’ultimo momento e che poi ne 

affronteremo le questioni, se vuole Presidente le può anche 

già fornire al Sindaco, che già le dovrebbe avere da tempo, 

per poi quando sarà di parlare delle interrogazioni 

parleremo. Dunque, ritornando alla questione della 

Dottoressa Coppola, di cui io prendo atto delle dimissioni, 

che trapelano oltre all’aspetto politico, come dice anche il 

Sindaco, anche un po’ di rammarico anche a livello personale. 

Vede Sindaco, l’altra sera abbiamo avuto un Consiglio 

Comunale che si è aperto un dibattito, anche forte, deciso, 

ci sono state delle contrapposizioni fra alcuni Consiglieri 

e lei, però, ognuno di noi, per quello che si è sentito di 

dire, ha rappresentato quali sono state le motivazioni anche 

di questo scollamento che c’è stato fra l’Amministrazione e 

i Consiglieri, io ho concluso poi il dibattito che i rapporti 

di fiducia, quando si tratta tra Consiglio e Amministrazione, 

devono essere reciproche per poi riconquistare una fiducia 

nei confronti dei cittadini, e su questo principio, è quello 

che in questi lunghi anni, oltre 20 anni, da Consigliere 

Comunale, che ho sempre avuto come obiettivo, e senza mai 

farmi condizionare da sentimenti o da rapporti personali che 

possono essere stati all’interno o fuori della Giunta 

Comunale, in primis anche Alberto Di Girolamo, di cui c’ho 

una profonda amicizia e anche una mezza parentela, ma siamo 

stati sempre, almeno, io ero Capogruppo, leali, trasparenti, 

abbiamo sempre focalizzato le problematiche, senza mai 

strumentalizzare niente, è stato sempre il mio atteggiamento 

da Consigliere Comunale, e Sindaco, l’ho fatto anche in 

questa tornata elettorale, pur rispetto agli altri anni, 

avere un ruolo di responsabilità, che è quello di fare parte 

di una Maggioranza che ha vinto le elezioni. Ora, lo 

scollamento sicuramente c’è stato, fra il Gruppo da me 

rappresentato in Consiglio Comunale, il Gruppo, il Movimento 

Politico e l’Assessore, che non è limitato solo ai lavori 
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dell’Aula, ma è anche, va oltre, è andato anche in quello 

che, nel ruolo che un Assessore di riferimento va a 

ricoprire, perché vede Sindaco, l’ottima Assessore Coppola, 

Assessore alla Pubblica Istruzione, spesso si è trovata in 

contrasto, e ci sono le note, non me lo invento io, con 

l’Istituzione (inc.) io a 60 anni, avendo l’Assessore di 

riferimento alla Pubblica Istruzione, insieme con altri 

colleghi, ho dovuto occupare l’aula per un problema che 

riguardava l’Assistente Igienico Personale, che riguarda il 

comparto scuola, il problema nasce proprio lì, nel momento 

in cui si va ad indicare un Organo di gestione di 

un’Istituzione che è del Comune, e che spesso opera in 

contrapposizione con lo stesso Assessore, e parlano le note, 

allora lì poi nascono delle incomprensioni, delle frazioni, 

tra... delle tensioni, fra quello che è il ruolo 

dell’Assessore, il ruolo delle Istituzioni e il ruolo del 

Consiglio Comunale, perché poi in realtà, il Consigliere 

Comunale l’Assessore ce l’ha come punto di riferimento, e se 

il proprio punto di riferimento pur avendone la delega, ma 

non può esercitare il proprio indirizzo politico, allora 

significa che c’è qualche cosa che non va. Io... e mi 

dispiace che nella nota non si parli di questo, me ne 

rammarico, ma lo sappiamo tutti, lo sanno tutti i Consiglieri 

Comunali, ci sono state audizioni Consiliari dove ha 

apportato anche a un atteggiamento refrattario nei confronti 

anche dell’Amministrazione, perché quando uno non si vede 

rispettato il proprio Assessore di riferimento, ma non 

l’amica, ma il proprio Assessore di riferimento, nelle 

funzioni del proprio ruolo che dovrebbe assolvere, 

obiettivamente, saltano anche i nervi, ma, questa è la 

questione legata alla Dottoressa Coppola, ma se poi dobbiamo 

passare a quello che è stato in questi anni il ruolo del 

Consiglio Comunale, e che magari qualcuno di noi in maniera 

anche irruenta, io non sono un tipo tranquillo, oggi anzi mi 

sto stupendo, che sono calmo, ma proprio perché voglio 

riflettere e pesare le parole, perché le parole vanno pesate, 

vanno pesate pure quando si fanno gli auguri di Natale e si 

dice ai Consiglieri che... ci sono Consiglieri che 

strumentalizzano gli argomenti sociali per ambizioni 

personali, vanno pesate le parole quando si dice agli 

Assessori che non fanno nulla e che non servono, e dopo una 

settimana gli si ridà fiducia, questo è un  modo di pesare 

le parole Sindaco, allora, io cerco di stare attento. Allora, 

dove si rompe il giocattolo? Tre Consiglieri... perché 

bisogna raccontarla la storia, io non voglio parlare del 

progetto politico Sindaco, la città conosce com’è nato il 

suo progetto politico, il nostro progetto politico, quattro, 

Segretario verbalizzante e poi Michele Gandolfo che oggi non 
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ho capito, se si è dimesso, è stato tolto, non ho capito se 

era un problema legato ai Consiglieri o alla sua attività di 

Assessore che tutti abbiamo comunque fiduciato, dato 

fiducia, dunque vorrei capire dove sta la vera questione 

dell’Assessore Gandolfo, se poi magari non è limitata a chi 

ha la schiena dritta di rispondere a determinate questioni, 

anche sulla predisposizione di un Regolamento, l’Assessore 

Gandolfo... Gabriele Di Pietra, è stato uno che è stato... 

durante la trattazione dell’argomento, proprio del 

Regolamento degli impianti sportivi è stato presente 

spessissimo in Consiglio Comunale a rappresentare, a 

confrontarsi con il Consiglio Comunale, poi, ma ripeto, il 

problema dell’ottimo Assessore Gandolfo che oggi non  

Assessore, ahimè mi dispiace, certo, lo ringraziamo, sono, 

diciamo, detti di rito che si fanno, auguri Assessore 

Gandolfo, ma tu ti stai a casa, non abbiamo capito bene il 

perché, ma ripeto, Gandolfo è un’altra questione. Andiamo al 

rapporto nostro Sindaco, tre Consiglieri Comunali si mettono 

il vestito di festa per partecipare ad una riunione delegati 

dal Consiglio Comunale, e vengono mortificati dal primo 

cittadino lasciandolo fuori dalla porta facendo entrare 

altri soggetti che non avevano titolo, Sindaco, lei si è 

scusato, ma dico, sostanzialmente, è così, se poi dobbiamo 

parlare recentemente della visita del Presidente della 

Regione, dopo sette mesi che il Sindaco, non ci sentivamo, 

ne chiamato, io ho risposto immediatamente, perché non ho 

rancori nei confronti del Sindaco, e fra l’altro che mi 

chiama, mi devo scusare, perché non possa fare partecipare 

perché siamo pieni, o no? Eravamo in zona rossissima, eravamo 

eh... non potevamo fare riunioni, se già chiamo per scusarmi 

significa che già so di avere torto, eppur vero che poi 

l’indomani scopriamo che il Presidente si è incontrato con 

il mondo, e l’abbiamo visto anche per quanto riguarda, gli 

articoli di stampa. Ora dico, è normale che nascono delle 

incomprensioni, è normale che ognuno di noi pretende rispetto 

nel ruolo per cui è stato chiamato a rappresentare caro 

Sindaco, allora poi diventa uno scontro anche a volte duro, 

feroce, ma l’altra sera Sindaco, il sottoscritto, ha parlato 

di fiducia reciproca, ha parlato che se l’Amministrazione ha 

bisogno di nominare un esperto esterno e non perché lo decide 

il Sindaco e la paga il Consiglio Comunale, ma perché 

riteniamo che sia utile nominare, io ero pronto ad assumermi 

le responsabilità, al costo di diventare anche impopolare 

per avere dato un altro incarico, invece, Sindaco, durante 

questo percorso di anno, è pur vero che siamo stati criticati 

perché non abbiamo, non siamo stati coinvolti in queste 

scelte e che sono state prettamente solo sindacali. Ora, a 

me dispiace ancora che il Sindaco parla di coinvolgimento 
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del Consiglio Comunale, e sapete la cosa allarmante qual è 

colleghi? Sindaco, all’inizio quando lei ha convocato anche 

i Sindacati per discutere o presentare il DUP e il Piano 

Triennale delle Opere Pubbliche, ero rimasto un po’ così, 

perché lo votiamo comunque noi, siamo noi che ci assumiamo 

la responsabilità, sia dell’uno documento che dell’altro, 

però poi leggere, e questo vale per tutti voi, tutti voi, un 

Sindacalista si permette di dire: “Speriamo che il Consiglio 

Comunale, in maniera strumentale non blocchi questi 

progetti”, ambiziosissimi di cui noi non conosciamo, (inc.) 

non so come si chiama, dico, l’ho letto, dunque noi, il 

Consiglio Comunale, viene esposto dal primo cittadino a 

queste dichiarazioni, non è una bella cosa Sindaco, 

Presidente vale pure per lei questo, non vale solo per noi, 

vale pure per lei, dunque significa che giù a priori c’è un 

preconcetto nei confronti di questa massima Assise che noi 

facciamo le cose in maniera strumentale, allora aveva ragione 

l’altra sera il collega Walter Alagna, noi non siamo mai 

stati coinvolti in progetti presentati dal Sindaco e noi 

strumentalmente li abbiamo boicottati, noi abbiamo sempre 

risposto positivamente quando era giusto farlo e siamo stati 

noi di Maggioranza, assenti, quando non eravamo convinti, 

allora poi la cosa diventa, allora capisco che c’è anche una 

questione anche personale, e che spero... siccome io non 

porto rancore nei confronti di nessuno, la gente mi conosco, 

sa come sono fatto Sindaco, ognuno di noi ha le proprie 

amicizie, ogni amico sa quanto pesiamo, e dunque la mia 

storia non è una storia di una persona che pugnala alle 

spalle l’amico oppure fa le cose in maniera strumentale, non 

ho mai fatto strategie, 20 anni che faccio il semplice 

Consigliere Comunale, qua a momenti per la Presidenza della 

Commissione succedevano tragedie, eppure, siamo ancora qui, 

significa che la gente ci crede, la gente sa che facciamo, 

svolgiamo il nostro mandato con veramente scrupolo e 

coscienza. Io mi accingo a concludere Presidente, è normale 

Sindaco, dopo quanto da lei esposto, e che il problema è 

riconducibile al nostro Gruppo, non so quelli di Via, perché 

vorrei ancora capirlo, perché diventa un problema poi di 

tutto il Consiglio Comunale, sicuramente, io già, non ero 

tenuto in considerazione nella partecipazione di essere 

Maggioranza, oggi, io non parteciperò ai tavoli o 

ragionamenti di Maggioranza, ma valuterò di volta in volta 

tutto quello che ritengo che sia utile e produttivo per la 

nostra comunità, perché Sindaco, Maggioranza significa, è 

come una coppia, dobbiamo fare un figlio e dobbiamo essere 

d’accordo, non uso il tranello per fare un figlio, e allora 

quello diventa... allora quando si fa il concepimento di un 

progetto, di un’azione, di una volontà, credo che deve essere 
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partecipata e condivisa, lei il primo atto che ha portato a 

questo Consiglio Comunale lo sa che cosa è Sindaco? Il primo 

atto di indirizzo, Ruggieri lei? È quello delle grandi opere, 

l’altra sera il Sindaco ha detto che ci vuole un grande 

Tecnico per le grandi opere, dunque lei, speriamo che avrà 

qualche altra delega, significa che in quella magari avrà 

fallito, spero di no, perché dico, lei, l’altra sera non 

c’era ma abbiamo palato anche di lei, che è stato un ottimo 

Assessore. Dicevo, sulla questione delle eh... ho perso il 

filo, va beh... sulla quesitone personale, sicuramente non 

dobbiamo avere rancori perché dobbiamo essere, come dice 

lei, tutti uniti nell’interesse della collettività, ed è 

quello che penso che faremo tutti. Io, Sindaco, le 

rappresento da questo momento, di essere, non mi piace dire 

Opposizione, perché l’Opposizione è giusto che lo fa anche 

in maniera strumentale, io sono uno attento e vigili, e mi 

guardo le carte dalla prima pagina fino all’ultimo, no, no, 

ora ci sono arrivato, il problema il primo atto era, il 

trasferimento del commerciale, non era nel programma del 

Sindaco, il primo atto che mi si viene a votare era il 

trasferimento, un possibile trasferimento del commerciale al 

nuovo Tribunale dove la maggior parte dei Consiglieri 

Comunali oggi facente parti della Maggioranza, due anni prima 

avevano votato favorevolmente oltre 300.000,00 euro di 

trasferimento, collega Genna, mi dispiace che non ci sono i 

colleghi Vinci, Sturiano c’era, e qualche altro, oltre... 

Rodriquez, eh, Sindaco, io non posso rischiare domani essere 

chiamato dalla Corte dei Conti, per un suo impegno, forse, 

personale, e dice, ma Coppola tu ci sei o ci fai? Perché 

sarebbe come votare contro se stessi, e da lì nascono le 

questioni, allora, Sindaco, oggi io, se già non partecipavo 

prima, è normale che oggi avrò un atteggiamento... prima un 

po’ di più di un pizzico di fiducia, ora devo necessariamente 

guardare le cose con la lente di ingrandimento in tutto e 

per tutto, in merito all’interrogazione Presidente, ce n’è 

un’altra che magari forse lei non ha, gliela fa poi 

recapitare anche al Sindaco e se può poi eventualmente 

rispondere, Sindaco, è inadempiente comunque eh, dal 6 di 

giugno che scrivo.  

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Grazie Consigliere Coppola. Consigliere Ferrantelli. 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIEMO 

   

Grazie Presidente. Signor Sindaco, Signori della Giunta, 

Segretario, Colleghi Consiglieri, il Gruppo Fratelli 
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d’Italia da me costituito e dal Collega Pugliese, prima di 

addentrarsi nel commento sulle comunicazioni che c’ha fatto 

il Sindaco, desidera fare una commemorazione, e io le chiedo 

scusa Presidente se per caso ho esaturato un attimo un suo 

eventuale intervento, non lo so, ma oggi ricade una data 

storica, e noi che siamo Consiglieri Comunali di una città 

altamente democratica che così è stata sin dai tempi più 

remoti, non possiamo non ricordare, non commemorare, dal 10 

febbraio del 43 e fino al 45, nel Foibe, sono stati trucidati 

oltre 10 mila nostri connazionali, in quella terra d’Istria 

che apparteneva all’Italia che poi fu annessa alla ex 

Jugoslavia, ma non solo ii connazionali nostri hanno perso 

la vita, ma anche 250 Carabinieri, e noi qui, io credo che 

sia utile Presidente, che lei accetti una proposta di 

commemorare questi nostri connazionali e anche l’Arma dei 

Carabinieri, perché, la storia non dimentichi, perché i 

giovani sappiano e perché non si abbiano a verificarsi più, 

simili eccidi e tanta atrocità, quindi al pari della shoah 

io penso che anche oggi va commemorata questa giornata, per 

poi continuare anche sul dibattito politico, se lei vorrà 

dopo la commemorazione, ritornare a darmi la parola. Grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Consiglieri, allora, siamo... ricordo sempre, in Seduta 

aperta, condivido pienamente, collega Ferrantelli, che ci 

sia anche un momento di riflessione, un momento possibilmente 

anche di dibattito per quanto riguarda il giorno del ricordo, 

così come c’è stato per il giorno della memoria. Era nelle 

mie volontà ed è ancora tuttora nelle mie volontà, ma abbiamo 

iniziato la Seduta, aprendo un dibattito e quindi mi sembra 

doveroso che a chiusura di questo dibattito e degli 

interventi, ci sia un momento di attenzione anche per il 

giorno del ricordo, perché sono anche quelle vittime, nostri 

fratelli, che in un determinato periodo storico, hanno 

lasciato, ecco, questa terra, hanno dato la vita per dei 

valori e degli ideali, quindi mi sembra ecco, doveroso però, 

chiudiamo una parentesi e ne apriamo un’altra, diversamente 

dico, rischiamo di fare marmellate. Infatti, dico, penso che 

sia doveroso chiudere... prego, un attimo solo Collega 

Ferrantelli che le do la parola... prego. 

 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIEMO 

 

Grazie Presidente, mi ritengo soddisfatto e non poteva che 

essere così dalla sua sensibilità che a fine dibattito poi 

passeremo alla commemorazione. Per quanto riguarda le 
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comunicazioni che c’ha fatto il Sindaco, il Gruppo Fratelli 

d’Italia, non vuole entrare nel merito, però, è chiaro che 

il rimpasto fa parte delle decisioni del Sindaco per cercare 

di migliorare le condizioni, una condizione amministrativa, 

quindi, dispiace, tutte le volte che c’è un rimpasto, che 

qualche Assessore purtroppo, non venga riconfermato, e 

questo umanamente io penso che dispiace a noi tutti 

Consiglieri così come al resto dell’Amministrazione e dello 

stesso Sindaco, che tra l’altro ce l’ha pure comunicato. 

Dispiace sapere che la Coppola e che il Gandolfo non fanno 

più parte di questa Amministrazione, li vorrei ringraziare 

per il contributo che hanno dato e per tutte le volte che 

noi Consiglieri, che almeno da parte mia, mi sono rivolto, 

ho trovato sempre delle risposte, e auguro a loro un 

proseguimento e sicuramente ci saranno tante altre 

occasioni, l’occasione buona per rinnovare gli auguri alla 

nuova Amministrazione, augurando al Sindaco e alla Giunta 

rinominata e al nuovo Assessore, è stato nominato l’Avvocato 

Valentina Piraino, un buon lavoro e un proficuo lavoro. Poi, 

se mi è consentito, e poi non prendo più la parola 

Presidente, visto che siamo anche nelle interrogazioni, 

volevo sottoporre semplicemente una cosa, 

all’Amministrazione, e magari mi daranno risposta quando 

sarà possibile. Lo spiazzo che ricade, che insiste tra la 

via Tunisi e la via Salemi, un ampio spiazzo, dove insistono 

fra l’altro, ricadono alcuni esercizi commerciali, da un 

Supermercato a una pescheria, a un negozio di biancheria 

intima, quello è un’area privata, tant’è che era stato 

collocato un semaforo erroneamente, tempo fa, e poi tolto 

perché appunto è un’area privata, ebbene, i residenti 

minacciano di chiudere quello spazio, se il Comune, se 

l’Amministrazione, non l’acquisisce e non fa i benefici che 

deve fare, ora, siccome è un’area utilissima al traffico 

urbano, io chiedo di sapere se è intenzione di questa 

Amministrazione provvedere all’acquisizione di questa area. 

L’ultima cosa che volevo fare, e poi mi taccio davvero. La 

pista ciclabile dello Stagnone ancora non sappiamo qual è la 

destinazione, visto che non è stata collaudata, e quindi il 

Comune non è entrato in possesso di questa pista, dico, quali 

sono le condizioni perché venga collaudata, e ci sono queste 

condizioni per collaudarla? Io penso che chi è andato in 

questo momento, in questi giorni, presso lo Stagnone, ha 

trovato non una pista ma un disastro, non c’è più quella 

pista, è semplicemente un obbrobrio, e forse è stato un 

errore veramente, fare quella pista in quel tratto dello 

Stagnone. Tutto qua, grazie. 
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PRESIDENTE STURIANO  

 

Ha chiesto di intervenire il collega Rino Passalacqua, ne ha 

facoltà collega. 

 

CONSIGLIERE PASSALACQUA GASPARE 

 

Grazie Presidente, Sindaco, Giunta. Intanto, per riprendere 

un attimo la cosa del Dottore Ferrantelli, Dottore 

Ferrantelli, oggi commemorate le Foibe, e vanno... 

l’importante che passi il messaggio che qualsiasi eccidio 

che la storia purtroppo ci ricorda, non può vedere una parte 

politica interessata rispetto ad un’altra, non sopporto 

quando mi è capitato di commemorare la shoah, alcuni amici 

di Centro Destra che mi venivano a dire, spero che le stesse 

cose che dici per l’olocausto lo dici per la commemorazione 

della giornata di oggi, lo trovo veramente di una pochezza 

infinita... 

 

Intervento fuori microfono 

 

     

CONSIGLIERE PASSALACQUA GASPARE 

 

No, no, ma infatti non mi riferivo a lei, è un discorso 

generico che a tutti noi è capitato di leggere sui social, 

sui giornali, i social di cui il Sindaco si lamenta che la 

politica si fa sui social, ricordo al Sindaco che ha nominato 

un esperto alla comunicazione e ce l’è venuta a giustificare 

la spesa, appunto perché aveva bisogno di qualcuno che 

seguisse i nuovi sistemi e i social e potesse diciamo, 

attenzionare quello che venire nell’etere, quindi, lei sui 

social e sui i mi piace, sui like, c’ha fatto credo, uno 

staff, quindi non ci venga a raccontare barzellette. Ora, 

io, mi trovo in una situazione di grande imbarazzo, perché 

quando ho iniziato la mia carriera politica come 

amministratore e ora mi sono cimentato alle amministrative 

e sono stato eletto, bontà di chi mi ha votato, tutto potevo 

pensare e non che andassimo incontro ad un livello così basso 

di dibattito politico come sta avvenendo in questo ultimo 

anno e mezzo, io trovo scandaloso che si monopolizzi l’aula, 

nella scorsa Consiliatura e si è iniziato pure adesso, per 

le beghe interne di un’Amministrazione che non... 

praticamente fa acqua da tutte le parte e scarica ogni volte 

le colpe su, prima l’ex Sindaco, ora tutti gli 

Amministratori... io, agli amici Assessori che conosco 

personalmente uno per uno, dico, mi dispiace e mi trovo in 

grosso anche imbarazzo a parlare di quello che è avvenuto 

nella scorsa Consiliatura, nella scorsa Seduta di Consiglio, 
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cioè, siete stati tacciati di negligenza, tutti, siete stati 

tacciati di negligenza tutti e siete rimasti senza dire una 

dichiarazione, di dignità politica, non l’avete fatto, in 

particolare il Vice Sindaco, apertamente come ricordava il 

Consigliere Coppola, è stato additato di mancanza di 

competenze per le deleghe che ha, perché ha parlato il 

Sindaco di pianificazione territoriale, grandi opere e non 

aveva... e ha bisogno di un esperto, quindi il Vice Sindaco 

bocciato, oggi sarò miracolato ad essere qua, perché infatti, 

non lo so. Ora, alla città, caro Sindaco, ma secondo lei 

gliene frega niente delle sue... della sua mancata 

lungimiranza nel contornarsi di gente che può lavorare o 

meno, sarà mai... magari, può pensare, ha mai pensato che 

può essere colpa sua che non è in grado di fare una squadra, 

di fare comunità, lei parla di comunità, sempre, nelle sue 

prediche, messe, o dibattiti politici, parla di comunità, 

quando lei non sa organizzare una piccola squadra di 

Assessori, che possano portare avanti la macchina 

amministrativa, io, guardi, mi vergogno e chiedo scusa alla 

città per il teatrino a cui ha assistito ogni volta che c’è 

lei in aule purtroppo, il teatrino, il livello della politica 

è bassissimo,  lei l’altra volta diceva a un mio collega 

giovane, dice: “Bisognerebbe fare scuola di politica”, io lo 

direi pure a lei di fare la stessa cosa, di fare scuola, una 

scuola anche normale. Ora, spero che si cambi pagina, le 

rinnoviamo di nuovo, le daremo il tempo per portare avanti 

le azioni di cui lei... per cui lei lavora 12 ore al giorno, 

c’è venuto a raccontare, mi dispiace per i due colleghi, per 

i due Assessori che non sono stati rinominati, una è stata 

costretta credo, a firmare questa rinuncia, mi ricordo della 

Dottoressa Coppola, che quando ci sono state le problematiche 

legate alla mancanza di professionalità delle azioni che 

metteva in campo il CDA di Marsala Schola, cercava di 

intervenire, ma ogni volta veniva rintuzzata puntualmente, 

sia da lei che dal CDA di Marsala Schola, e ogni volta che 

il Consigliere Coppola, le ricordava queste cose, lei non 

faceva altro in aula di dire: “Consigliere Coppola lei ha un 

Assessore in Giunta, si relazioni”, mortificando 

puntualmente ogni volta l’Assessore Coppola in aula 

Consiliare, questo l’ho trovato di una ineleganza, anche per 

i rapporti che lei ha con la famiglia del Dottor (inc.) lo 

trovo veramente una cosa di bassissimo livello, mi perdoni. 

Quindi, se ogni volta che qualcuno è contro di lei, lei deve 

cacciarlo o rintuzzare, togliere gli Assessori, va beh, 

questa è la sua politica, io non entro nel merito, non è 

sicuramente la mia politica. Voglio capire, nei prossimi 

mesi, qual è il suo rilancio della macchina Amministrativa, 

perché, se il suo rilancio è quello che sta operando, perché 
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l’unica azione che stiamo vedendo è il capolavoro che sa 

facendo in Viale Scipione l’Africano, e poi voglio capire, 

che cosa sta face... che stiamo spendendo 340.000,00 euro, 

questo è il grande progetto del Sindaco Grillo, 340.000,00 

euro, non per abbellire o far funzionare meglio dove la gente 

cammina, per fare lastricare le superfici dove vengono... 

percorse dalle auto, cioè, noi stiamo spendendo 340.000,00 

euro per migliorare la pavimentazione dove passano le 

macchine, gli autobus, stiamo mettendo marmo, ma queste idee 

architettoniche chi gliele regala? Quindi, Signor Sindaco, 

si metta a lavorare, non ci venga più a racco... non ci 

racco... non monopolizzi più il Consiglio Comunale per le 

sue beghe politiche di bassissimo livello, noi abbiamo 

problemi con il porto, abbiamo problemi con l’ospedale, 

abbiamo una città bloccata tutti i lungomari, abbiamo 

problemi importanti, quindi si dia una mossa, si metta a 

lavorare se ci riesce, e poi mi riservo caro Presidente, di 

parlare delle interrogazioni di alcuni temi che sono 

importanti. Grazie. 

 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Consigliere Milazzo. Consigliere Milazzo a lei la parola. 

 

CONSIGLIERE MILAZZO VITO 

 

Grazie Presidente, Amministrazione, colleghi Consiglieri. 

Brevemente Presidente per eh... in merito alle 

dichiarazioni, alle comunicazioni date dal Sindaco in aula 

per esprimere intanto un ringraziamento a nome del Gruppo 

Liberi, ai due Assessori Coppola e Gandolfo, che non faranno 

più parte della compagine Amministrativa, ma che ringraziamo 

sinceramente per il lavoro fin qui svolto e ci auguriamo che 

i programmi, le iniziative programmatiche messe in campo in 

questi anni, possano trovare continuità da parte di chi 

assumerà le deleghe dei rispettivi Assessori, allo stesso 

tempo Presidente, non possiamo non esprimere viva 

soddisfazione per la nomina dell’Avvocato Valentina Piraino 

e ringraziamo il Sindaco per aver dato seguito a quelle che 

erano le indicazioni che venivano dal Movimento Liberi, in 

merito appunto a questa presenza in Giunta, in rappresentanza 

del Movimento e pertanto, non solo da parte del Gruppo 

Consiliare, ma di tutto il Movimento Liberi, mi preme 

esprimere soddisfazione e compiacimento per questa nomina di 

una professionista affermata e che siamo certi riuscirà anche 

nella compagine Amministrativa a far valere la propria 

professionalità, la propria esperienza, la propria dedizione 
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al lavoro e anche la passione per la politica che condivide 

insieme a noi. Detto questo, ci sembra anche dalle parole 

del Sindaco, che ci siano le condizioni per un rinnovato 

impegno da parte di tutti, dell’Amministrazione, del 

Consiglio, per un rilancio vero dell’azione Amministrativa, 

mettendo da parte magari beghe politiche che vi sono stati 

in questi mesi, noi, su questo ci contiamo, perché la presa 

di posizione del Movimento Liberi non era volta 

all’ottenimento di una poltrona, era una presa di posizione 

volta a un rilancio vero dell’azione Amministrativa su quelli 

che debbono essere argomenti su cui bisognerà confrontarsi 

nei prossimi mesi e nelle prossime settimane, anche la 

volontà del Sindaco che è ribadita oggi in aula, di procedere 

alla nomina di un Tecnico, di una figura super partes, che 

possa in un certo senso portare avanti, all’interno della 

compagine Amministrativa, quei settori strategici, penso 

alle grandi opere, alla pianificazione territoriale, va 

vista, a nostro avviso, nell’ottica di voler rilanciare con 

professionalità e non come qualcuno ha evidenziato in aula, 

come una sfiducia a chi attualmente detiene queste deleghe, 

che non mi pare abbia delle competenze specifiche, ma 

sicuramente anche l’impegno profuso, mi riferisco 

all’Assessore Ruggieri, allo stesso, in questi mesi credo 

sia stato importante e mi auguro, che a seguito anche 

dell’individuazione di questa figura, il lavoro già messo in 

campo possa essere rilanciato e si possa arrivare a degli 

obiettivi concreti nell’interesse della città. Il Movimento 

Liberi nell’esprimere quindi soddisfazione per queste 

scelte, rinnova il proprio sostegno al Sindaco e 

all’Amministrazione e augura, si augura che da oggi si possa 

ripartire a lavorare serenamente e insieme, nell’interesse 

della città. Grazie. 

 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Consigliere Rosanna Genna, prego. 

 

CONSIGLIERE GENNA ROSANNA 

 

Presidente, Signor Sindaco, a me questa crisi di questa 

Amministrazione, poco importa, a me poca importa la sedia, 

se occupata da uno o da un altro, perché io nasco subito 

dopo un’accessione da Fratelli d’Italia, proprio per un 

problema di poltrona, e quindi mi tiro fuori e vado a 

sostenere questa Amministrazione, indipendentemente da 

quello che poteva significare il ruolo Assessoriale, però è 

pur vero che io in quel contesto ho fatto una scelta, quella 
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di sostenere l’Amministrazione Grillo nonostante tutto, a 

sostegno di un’idea di un amico, che si è preso una palla 

importante che era un progetto che avevo più volte sposato 

in aula quando lui era il Vice Presidente di quest’aula, e 

ho deciso di sostenere l’amico Arturo Galfano. Durante questo 

percorso, Sindaco, noi più volte ci siamo incontrati e io 

sono sempre stata critica e tu lo sai benissimo, però sono 

stata pure, critica nel senso negativo ma nel senso positivo 

delle cose, ti ho sempre esternato chi secondo me meritava 

all’interno di quest’aula di essere rappresentativo per 

quanto mi riguarda come Movimento. Oggi più che mai, io sono 

felice di vedere qua in Giunta, i miei amici e non solo 

amici, perché, si è creato veramente un rapporto positivo, 

io non chiedo di avere fatta la stradella di casa mia o 

dell’amico tizio o dell’amico caio, io chiedo cose che 

servono per la città e ho avuto delle risposte. All’Assessore 

Arturo Galfano avevo chiesto un intervento per portare avanti 

il nuovo cimitero con la creazione, ed è un progetto che 

Matilde sa benissimo che io, ho più volte sponsorizzato 

l’Assessore allora Accardi, quand’era in Giunta Di Girolamo, 

per cui, quello che l’Assessore fino ad oggi ha fatto, l’ha 

fatto egregiamente, quindi andava riconfermato e va tutta la 

mia stima e il mio sostegno, come la mia stima e il mio 

sostegno per il lavoro svolto va anche all’Assessore Peppe 

D’Alessandro che ha dimostrato fino ad oggi, di essere 

all’altezza del suo compito, per cui, gli altri Assessori, 

oddio, ho chiesto poco agli Assessori, ma il risultato delle 

critiche negative tu le conosci Sindaco, la città è sporca, 

non te lo devo dire io, basta che tu ti prendi la macchina, 

ti fai un giro veloce, passi da Strasatti, arrivi in via 

Istria, vai nelle varie borgate, le città non è solo Marsala, 

la città è fata di contrade, e quindi vanno attenzionate le 

contrade, quindi, qualcosa che devi limare nel tuo rilancio 

oggi, lo devi appesantire come delega a chi andari a dare 

quella delega, perché ad oggi ha lavorato male, secondo il 

mio punto di vista. Non si parla di programmazione, mi 

dispiace Oreste Alagna, mio grande amico e collega, mi 

dispiace, io non so che fine ha fatto il piano del commercio, 

io non so se ti sei occupato di essere innovativo e 

cominciare a pensare a un Regolamento per quanto riguarda 

l’occupazione del suolo pubblico dei monopattini, io non so 

cosa stai facendo, perché non si vede, non c’è un confronto 

diretto con quest’aula, con i Consiglieri, che vengono 

entusiasmati e si porta avanti un determinato discorso 

nell’informare, non c’è, manca, sono delle pecche, io spero 

che con la nuova Giunta, tu Sindaco sia in grado in prima 

battuta, di cominciare a confrontarsi più spesso con le varie 

Commissioni, ma anche con i singoli Consiglieri. Oggi, io 
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sono qua, sono grata per la presenza in aula e per il 

confronto che tu hai voluto portare in quest’aula, te ne 

siamo grati, perché c’hai informato direttamente, credo che 

i tuoi Assessori tutti, da quelli che sono andati via a 

quelli che attualmente sono qua dentro e a quelli nominati 

che non conosciamo, sono di alto profilo e vorremmo veramente 

che fossero di alto profilo, come ben tu hai rivendicato. 

Perdonami Sindaco, sono parole tue e le utilizzo. Mi riservo 

di fare le interrogazioni, ma ti ringrazio per il confronto 

e per aver riportato in aula realmente chi lavora. Grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

È scritto a parlare il collega Ivan Gerardi. A lei la parola 

collega Gerardi. Collega se vuole, ecco, una volta sola, 

sennò... se vuole cliccare di nuovo. Okay. 

 

CONSIGLIERE GERARDI IVAN 

 

Presidente, Sindaco, Giunta, Consiglieri. Presidente, 

abbiamo appreso noi del Movimento Via, la revoca 

all’Assessore Michele Gandolfo, e la scelta del Sindaco noi 

la disapproviamo, ringrazio nuovamente il Movimento Via, che 

mi ha dato la possibilità di parlare a nome di tutto il 

Gruppo. Gruppo del Movimento Via che consta qui all’interno 

del Consiglio Comunale di ben quattro Gruppi, e non potevo 

che esprimere solidarietà alla ormai, non Assessore Gandolfo 

per il suo operato e per la disponibilità che ha avuto nei 

confronti di penso tutti i Consiglieri, ma soprattutto ha 

lavorato e ha rispettato quello che è stato sempre l’impegno 

politico con il Movimento di cui rappresento, e mi rammarica 

ancor di più Presidente, venire qui in aula e constatare la 

presenza dell’Assessore Arturo Galfano e dell’Assessore 

D’Alessandro, la presenza qui in aula senza un confronto 

all’interno del Movimento politico Via, ma nonostante il 

Movimento aver disapprovato il metodo politico per cui è 

nata la revoca dell’Assessore Gandolfo, e il procedere, dopo 

l’azzeramento della Giunta, alla rinomina degli Assessori, 

i due nostri Assessori, anziché venire a parlare, a discutere 

con il Movimento Via, hanno prestato giuramento, hanno 

prestato quella che era la volontà del Sindaco, senza 

discutere con il Movimento stesso, pertanto, Presidente, noi 

disconosciamo i due Assessore Arturo Galfano e Giuseppe 

D’Alessandro, non sono i nostri Assessori del Movimento Via, 

Sindaco ne prenda atto, e i due Assessori dovranno stabilire 

se sono e se fanno parte del Movimento Politica Via, o sono 

Assessori Tecnici designati dal Sindaco. Pertanto, caro 

Sindaco, noi siamo disponibili, come ho detto l’altra volta, 
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la scorsa volta, a sederci e confrontarci su una verifica 

politica e su quelli che devono essere le designazioni che 

rispettino la volontà del Movimento. Pertanto vogliamo 

sempre sostenere, Signor Sindaco, questa Maggioranza, 

vogliamo sempre rispettare gli impegni elettorali presi, e 

vogliamo anche portare a termine quel programma elettorale 

che tutti noi abbiamo sottoscritto quando abbiamo accettato 

la sua candidatura a Sindaco. Grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

È scritto a parlare Giancarlo Bonomo, al quale do la parola. 

Invito il collega Di Pietra a prenotarsi di nuovo. 

 

CONSIGLIERE BONOMO GIANCARLO 

 

Sì, grazie Presidente, colleghi Consiglieri, egregi 

Assessori. Allora, oggi per me, non semplice parlare perché, 

sono alla mia prima esperienza politica ed è la prima volta 

che affronto queste dinamiche, però una cosa gliela voglio 

dire caro Sindaco, quasi un anno e mezzo fa circa, una lista 

civica denominata Un’altra Marsala, ha contribuito con 2300 

voti, in maniera netta, alla sua elezione di primo cittadino, 

della nostra amata città. È stata una lista preparata 

minuziosamente dall’ex ormai Assessore e Dottor Michele 

Gandolfo, che con il contributo di 24 validi candidati, è 

riuscita ad eleggere in Consiglio Comunale, due Consiglieri, 

il primo degli eletti è stato il sottoscritto a seguire dopo 

di me, il mio Capogruppo Massimo Fernandez, da sempre il 

rapporto tra noi Consiglieri e l’Assessore è stato ottimo, 

non abbiamo mai mostrato alcun malcontento, è sempre sia io 

sia il Consigliere Fernandez abbiamo dimostrato lealtà 

politica, abbiamo dimostrato di rispettare il suo programma 

elettorale, abbiamo dimostrato che noi ci siamo, in questa 

Maggioranza. Vede Sindaco, a mio avviso, quando la nomina di 

un Assessore non richiede grandi motivazioni, perché 

sappiamo benissimo che è una nomina fiduciaria per cui è 

suo... è legittimo da parte sua far quello che crede, però, 

credo che la revoca di un Assessore, debba essere ampiamente 

motivata, dobbiamo sapere le ragioni per le quali è venuta 

a mancare forse la fiducia nei confronti del nostro ex 

Assessore ormai. Cosa ha sbagliato l’Assessore eventualmente 

e cosa hanno fatto meglio gli altri per essere riconfermati. 

Dunque secondo me Sindaco, lei forse oggi... lei forse è in 

conflitto con sé stesso oggi, perché credo che ci sia 

qualcosa che non va, per cui prendiamo... io e il Consigliere 

Fernandez assieme al nostro Gruppo di riferimento, che è 

sempre il Gruppo Via, prendiamo atto con rammarico della 
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decisione di non riconfermare l’Assessore e quindi, 

valuteremo il da farsi. Approfitto di ringraziare 

l’Assessore Michele Gandolfo, per averci dato la possibilità 

dapprima di essere candidati nella sua lista e per avere 

avuto l’onore di essere stati eletti e di rappresentarlo 

fino ad oggi qui in Consiglio. È stato per noi un punto di 

riferimento, e umanamente e politicamente lo reputo un 

signore, per cui gli auguriamo le migliori fortune. Grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Consigliere Di Pietra. 

 

CONSIGLIERE DI PIETRA GABRIELE 

 

Grazie Presidente, Sindaco, Assessori, Dirigenti presenti, 

Colleghi. Presidente, il mio intervento, fatto ovviamente a 

nome del Gruppo Consiliare Civicamente, è in parte come già 

alcuni hanno ricordato nei loro interventi, un intervento 

più che altro di rito, ci sembra doveroso, seppur lo 

sentiamo, ringraziare i due Assessori Coppola e Gandolfo, 

per il lavoro svolto fin qui, lei sa Sindaco che durante la 

scorsa Seduta, io stesso ho ampliamente ringraziato 

l’Assessore Michele Gandolfo per il lavoro svolto. 

Stamattina come Gruppo Consiliare abbiamo già sentito anche 

l’Assessore Coppola, perché anche a lei, volevamo fare 

arrivare un nostro apprezzamento. Sicuramente si poteva fare 

di più, e come potevano fare di più loro, potevano farlo 

tanti altri Membri della sua Giunta, lei stesso Sindaco, 

giovedì scorso, appena una settimana fa, ci disse che non 

era soddisfatto del lavoro di alcuni suoi Assessori, non è 

nostra intenzione entrare nel merito del dibattito politico, 

quest’oggi vogliamo essere maggiormente concentrati circa le 

interrogazioni, però un dubbio Sindaco, rimane, quindi 

voglio esprimerlo a lei e all’aula, perché immagino che anche 

in suoi prossimi interventi ci sarà modo di approfondire 

anche questi aspetti che sono fuoriusciti dai vari interventi 

che hanno preceduto il mio. Durante il suo primo intervento 

odierno, ha ringraziato l’Assessore Coppola, ha ringraziato 

l’Assessore Gandolfo, apprezzando il lavoro svolto, gli 

altri cinque Assessori li ha rinominati, quindi immagino che 

apprezzi anche il lavoro dei cinque Assessori oggi presenti, 

e allora viene spontaneo chiedersi, a chi si riferiva giovedì 

scorso, perché cinque li ha riconfermati, due li continua a 

ringraziare tuttora, e quindi, qualcosa di non chiaro ci 

sarà sicuramente. Ne approfittiamo anche per augurare un 

buon lavoro al nuovo Assessore, all’Avvocato Piraino, 

fiduciosi che sia il nuovo Assessore che la Giunta così come 
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da lei riformulata, possa realmente, come lei ci ha detto, 

essere un nuovo trampolino di lancio per la città, questo è 

il nostro augurio, sperando che di confronti in quest’aula 

ce ne siano di più e anche di vario tipo, perché lei oggi si 

mostrava soddisfatto di aver portato in quest’aula, il 

dibattito, il confronto, che però è prettamente politico, mi 

auguro, così come avremo modo di approfondire durante le 

interrogazioni, che in quest’aula si svolgesse anche il 

confronto su tutti quei temi realmente più che importanti, 

per la città di Marsala. Grazie Presidente. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Grazie collega Di Pietra. Non ci sono più iscritti a parlare, 

quindi al dibattito diciamo che si è aperto subito dopo 

l’azzeramento e la ricomposizione della Giunta. Se vuole 

intervenire qualcuno nell’Amministrazione, ne avete facoltà, 

diversamente, andiamo avanti con l’ordine dei lavori. Ha 

chiesto di intervenire l’Assessore Galfano, ne ha facoltà 

Assessore. 

 

ASSESSORE GALFANO 

 

Grazie Presidente, Sindaco, colleghi Assessori, Consiglieri. 

Mi coglie soltanto l’obbligo di ribadire un po’, 

sommessamente all’intervento fatto dall’amico Ivan Gerardi, 

con una precisazione, io chiedo al Presidente, se è iscritto 

fra i Gruppi di questo Consiglio abbiamo Movimento Via. Non 

esiste, noi abbiamo tre Gruppi, uno si chiama Marsala Città 

Punica, che è composto dal Capogruppo Gerardi e dalla 

Consigliera Genna, poi abbiamo L’Altra Marsala, dove c’era 

l’amico Michele Gandolfo... costituito da Michele Gandolfo 

che c’era il Consigliere Bonomo e Fernandez, e poi abbiamo 

l’altro Gruppo che è composto da Marino e da Vinci se non 

sbaglio, sì, da Vinci. Non vedo in aula il Movimento Via. Il 

Movimento Via era federato, aveva federato questi tre Gruppi, 

e di questi tre Gruppi, faceva parte e fa parte fino ad oggi, 

Marsala Città Punica, una lista presentata dal sottoscritto, 

che ha avuto eletti tre Consiglieri, tra qui anche il 

collega, il... mi viene sempre l’istinto dire collega, il 

Consigliere Gerardi, addirittura abbiamo dato in prestito, 

il Consigliere Martino, per costituire un altro Gruppo, e 

siamo rimasti in due, poi purtroppo c’è stato un fuoriuscito, 

io per mantenere in vita Marsala Città Punica, mi è venuto 

in soccorso la collega, pardon, la Consigliera Genna, e ora 

non mi si venga a dire, il Movimento Via sfiducia l’Assessore 

Galfano, l’Assessore Galfano non è stato nominato dal 

Movimento Via, l’Assessore Galfano, e lei lo sa benissimo 
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quando eravamo insieme nelle trattative, prima c’era... sì, 

sì... che c’era un Assessore che andava a Marsala Citta 

Punica, quindi non vedo come mai il Movimento Via sfiducia 

un Assessore, l’Assessore lo può sfiduciare Marsala Città 

Punica, poi se lei, si vuole allontanare dal Movimento 

Marsala Città Punica è libero di farlo, io rimango soltanto 

con la Consigliera Genna, se poi non esiste più... 

 

Intervento fuori microfono 

 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Consigliere Gerardi, Consigliere Gerardi... 

 

ASSESSORE GALFANO 

 

Io non appartengo più al Movimento Via... 

 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Assessore Galfano, un attimo solo. Consigliere Gerardi, 

allora, la invito a non disturbare l’intervento 

dell’Assessore, poi lei ha il diritto di poter replicare se 

vuole. 

 

ASSESSORE GALFANO 

 

Presidente, io soltanto... ho deciso di mettere in chiaro e 

di precisare alcune cose, perché ora mi si dice, fino alla 

settimana scorsa qua erano tutti a dire, va bene, sono bravi 

gli Assessori D’Alessandro e Galfano, ora non sono più bravi 

perché? Perché qualcuno vuole decidere per noi? No, noi 

lavoriamo per la città, io lavoro per la città, per i 

progetti che questa Amministrazione vuole portare avanti, al 

momento in cui l’Amministrazione, io, raccolgo soltanto la 

minima idea che non vuole portare avanti i progetti che io 

ritengo utili per la città, sarò il primo io ad andare via, 

ma fino a quando io posso fare, dare il mio contributo, io 

rimarrò con l’Amministrazione e a portare avanti la mia 

città. Grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Consiglieri, se non ci sono altri interventi, procederei con 

l’ordine dei lavori. Assessore D’Alessandro. Prego Assessore 

D’Alessandro. 
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ASSESSORE D’ALESSANDRO 

 

Signor Presidente, colleghi della Giunta, Sindaco, Signori 

Consiglieri Comunali. E allora, io, non posso che ovviamente 

rammaricarmi di questa dichiarazione del Consigliere 

Gerardi, e non voglio entrare nel merito di come ha fatto 

egregiamente il collega Galfano, su quelle che sono gli atti 

ufficiali, e cioè, la presenza di tre Gruppi Consiliari 

differenti, e non quattro, ma detto questo, detto questo, mi 

rammarica solamente una cosa, che fino ad una settimana fa, 

noi, abbiamo avuto piena fiducia da parte di tutti i Gruppi, 

indistintamente, perché evidentemente hanno apprezzato 

quello che abbiamo fatto per la collettività, e mi piace 

sottolineare per la collettività, ed oggi, sol perché presumo 

verosimilmente, perché il collega Gandolfo del Movimento Via 

del Gruppo... mi confondo sempre con tutte queste cose, 

perché ormai dobbiamo chiamarli con nome e cognome, 

dell’Altra Marsala, Michele Gandolfo non è più... non è stato 

più confermato Assessore, e di questo ovviamente, ce ne 

dispiace, ce ne dispiace tanto perché abbiamo apprezzato 

tantissimo, abbiamo lavorato tutti benissimo con lui senza 

nessun tipo di problema, nella massima collaborazione e per 

il collettivo bene dell’Amministrazione della città, oggi, 

mi si viene a dire solo perché non abbiamo fatto altro che 

confermare quello che era stato determinato in maniera 

chiara, inequivocabile nello scorso Consiglio Comunale, solo 

ed esclusivamente perché è successo quello che è successo, 

adesso non siamo più buoni, dovevamo aspettare che cosa, chi 

si riuniva chi, per decidere cosa? No, no, no, è stato detto 

in questa maniera, perché ci dovevamo... dovevamo aspettare 

che cosa decideva il Movimento, che doveva decidere il 

Movimento? Che cosa doveva decidere, ciò che è stato già 

detto in maniera chiara la settimana scorsa? Oppure non siamo 

più buoni? Da una settimana all’altra, in base a quello che 

è successo, io vorrei capire questo, perché se è successo 

veramente questo, che è solo ed esclusivamente per fatti che 

riguardano terze persone, io e l’Assessore Galfano non siamo 

più degni di essere, di... di fare parte di una Giunta della 

città, con la piena fiducia del Sindaco, allora vuol dire 

che non abbiamo capito niente, non abbiamo capito niente, e 

allora a questo punto forse veramente non siamo cosa di fare 

politica, se la politica è questa, se la politica è 

sottostare necessariamente a ciò che decidono altri, io 

faccio parte di questa Giunta e ne sono fiero, e fino a 

quando il Sindaco dà fiducia di fare parte di questa Giunta, 

io ne farò parte, poi, se il Movimento o i singoli Partiti 

che fanno parte del Movimento perché sono confederati, non 
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hanno più fiducia nei confronti dell’Assessore D’Alessandro, 

me ne farò una ragione, me ne farà una ragione, me ne farò 

una ragione, ma io devo spiegare questo alla città, lo devo 

spiegare alla città, e se questo non vi va bene, io non ho 

nessuna dichiarazione da fare, io la dichiarazione la devo 

fare nei confronti della città, e mi dispiace che nel giro 

di una settimana si possa cambiare opinione nei confronti di 

una persona così, sic ed simpliciter solo perché non sono 

state fatte le cose che ognuno si aspettava. Non ho altro da 

aggiungere. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Consiglieri, chiusa questa parentesi, non ci sono altri che 

vogliono intervenire sulla vicenda politica... Consigliere 

Fernandez? Sulla vicenda politica? Prego Consigliere 

Fernandez. 

 

CONSIGLIERE FERNANDEZ FELICE MASSIMO 

 

Presidente, Giunta, Sindaco, e Assessori e tutti i 

Consiglieri. Io volevo dire, non vi nascondo, sono un 

pochettino amare... no amareggiato, mi dispiace, mi dispiace 

molto, anche perché con... lo chiamo Michele io, con Michele 

avevo un buon rapporto sin dall’inizio, mi ha dato la 

possibilità di essere in quest’aula questa sera, perché forse 

in altre liste non si sarebbe verificato, quindi io da parte 

mia, ho la massima stima, lo ringrazio di tutto. Poi per 

fatti politici, vediamo a giorni quello che sei... 

preannunciano, gli altri del Movimento hanno fatto le loro 

dichiarazioni, io continuo a dire che mi dispiace per 

Michele, e quindi, significa che, c’è chi sa quello che deve 

fare. Grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Consigliere Gerardi. 

 

 

CONSIGLIERE GERARDI IVAN 

 

Grazie Presidente per avermi ridato la parola. Non volevo 

più intervenire, ma dopo le dichiarazioni dei due Assessori, 

che oggi disconoscono pure di far parte del Movimento Via, 

che qui in Consiglio Comunale rappresenta quattro Gruppi 

Consiliari, e sinceramente mi dispiace, mi dispiace tanto 

Assessore, anche perché eh... Presidente, anche perché 

l’Assessore parlava di logica politica, dell’operato, ma, 



32 

Consiglio Comunale del 10/02/2022 

forse si dimenticano quelle che sono anche le regole 

elementari della politica, quelle che richiamava e che ha 

richiamato tante volte il Sindaco, questa Giunta non mi 

sembra che sia stata e sia nata come una Giunta Tecnica, 

Presidente, o mi sbaglio? Io penso che è nata come Giunta 

politica, dove c’è stato un accordo politico, dove si è 

sottoscritto... dove i Partiti hanno sottoscritto un 

programma politico da portare avanti, dove ogni Movimento ha 

designato quello che era il suo Assessore, nel rispetto 

reciproco fiduciario con il Sindaco. Ma ad oggi, dopo quello 

che è successo, e dopo che il Sindaco arbitrariamente, ha 

fatto quella scelta di revocare un nostro Assessore, di cui 

noi disapproviamo Sindaco, il metodo per come è stato fatto, 

il dovere politico, Presidente, mi ascolti perché, lei lo sa 

benissimo come doveva essere il percorso, da quella 

situazione doveva nascere una verifica politica, se gli 

Assessori appartenevano, invece oggi hanno dichiarato che 

non appartengono più al Movimento Via, dovevano verificare 

nel nostro interno, quali erano le decisioni e le valutazioni 

da adottare, e poi avrebbero ottenuto magari, la rifiducia, 

ma prima di apprestare giuramento per il ruolo da Assessore, 

io penso, che era dignitoso, dignitoso politicamente, 

confrontarsi con il loro Movimento, perché quando 

l’Assessore Arturo Galfano viene in aula e dice, io ho fatto 

la lista, io ho fatto la lista, io mi ritrovo, io mi 

ritrovo... io non lo so qua dentro a chi si ritrova, certo 

sta che il Consigliere Marino fa parte di un altro Gruppo 

all’interno del Movimento Via, perché glielo voglio 

rimarcare all’interno del Movimento Via, dove Ivan Gerardi 

si è candidato in quella lista, non perché, in riferimento 

ad Arturo Galfano, ma perché forse il suo vero dominus di 

lista, è stato il suo compagno, ex Consigliere Comunale 

Ignazio Chianetta, lei attualmente lo deve dichiarare 

apertamente, la sua lista Marsala Città Punica, se di questo 

vuole parlare, non le dà nessun riconoscimento se a 

rappresentarlo sono io, ma io non faccio  parte solo di 

quella lista, faccio parte di quella lista all’interno del 

Movimento Via, quindi oggi lei deve dire, non ho più un 

riconoscimento né dalla lista Marsala Città Punica, né dal 

Movimento Via, pertanto, pertanto, io rinvito nuovamente, se 

gli Assessori vogliono, a riconfrontarci con il Movimento 

Via, e dando le dimissioni questa sera stesso, e invito il 

Sindaco a parlare con il nostro Movimento per aprire una 

verifica politica, queste per me sono regole elementari della 

politica. Grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO  
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Mi sembra che sia chiuso, non c’è più nulla da chiarire. 

Come già anticipato al collega Pino Ferrantelli, oggi è il 

10 febbraio ed è anche una giornata particolare, perché è la 

giornata del ricordo. La nostra Nazione con legge 92/2004 ha 

istituito il 10 di febbraio, una giornata da commemorare 

proprio per ricordare i nostri concittadini che durante la 

Seconda Guerra Mondiale, hanno subito dei massacri, in modo 

particolare proprio per ricordare, conservare e rinnovare 

alla nostra memoria, quelli che sono stati i massacri della 

Foibe. Una tragedia sicuramente che fa parte della storia 

della nostra Nazione, che ritengo, ecco, doveroso che questo 

Consiglio Comunale commemori, che questo Consiglio Comunale 

conservi e trasmetta anche agli altri, alle giovani 

generazioni e a memoria di quanto è accaduto, che non abbia 

più a ripetersi. Ritengo che ci sia veramente poco da 

aggiunge, perché ritengo che sia anche questa, una delle 

pagine buie della nostra Nazione, che bisogna conservare, 

ricordare, e come ha fatto il Parlamento nel 2004, proprio 

commemorare affinché non si dimentichi e rimanga sempre viva 

nella mente e nel cuore di noi italiani, che non debba più 

ripetersi quello che è accaduto in quella fase storica. Per 

tale motivazione, colleghi Consiglieri, invito il Consiglio 

Comunale della nostra città, ad osservare un minuto di 

raccoglimento. 

 

 

Il Consiglio Comunale osserva un minuto di silenzio  

 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

 

Allora, una comunicazione, colleghi Consiglieri, una 

comunicazione all’aula Consiliare, scusatemi se... questa 

cosa mi era sfuggita perché era una delle prime 

comunicazioni, assieme alla giornata del ricordo, che dovevo 

comunicare all’aula Consiliare. Oggi, l’ANCI nazionale, ha 

aderito, hanno deliberato per la verità, e anche la nostra 

città ha aderito, in segno di protesta nei confronti 

dell’aumento senza giustificazione, perché io ritengo, senza 

giustificazione del caro bollette che sta mettendo in 

ginocchio attività commerciali, che sta mettendo in 

ginocchio Enti, come il nostro, che si vedono aumentare di 

quasi il 40% il costo delle nostre bollette elettriche, e 

significa mettere nelle condizioni possibilmente anche molti 

Comuni, Segretario, di dichiararsi dissestati, perché non 

sono nelle condizioni di fare più quadrare i conti del 

Bilancio, dico, che sia chiaro, perché quando un Comune come 
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la città di Marsala, che paga 5.000.000,00 di euro di 

fornitura di energia elettrica, un aumento del 40% significa 

andare a recuperare in un Bilancio già asciutto, qualcosa 

come un milione e mezzo, 2.000.000,00 di euro, significa, 

credetemi, di portare al collasso qualsiasi Ente Pubblico 

per non parlare di tutte quelle attività commerciali che in 

questo momento, in un momento di forte crisi economica, si 

sono viste notificare delle bollette elettriche, per cifre 

talmente esorbitanti che non sono nelle condizioni di poter 

onorare e quindi sono costretti a chiudere le proprie 

attività. Per tale motivazione colleghi, di concerto con 

l’Amministrazione Comunale, quindi, sentitomi anche con il 

Sindaco, nella nostra città, Onorevole Massimo Grillo, 

abbiamo deciso di spegnere, perché è stato chiesto in quella 

delibera, dell’ANCI, di aderire spegnendo, possibilmente per 

le otto di stasera, le luci di un monumento o di un palazzo 

storico, abbiamo deciso di concerto, di spegnere le luci 

esterne del palazzo VII Aprile, quindi il nostro Comune, ha 

aderito a questa iniziativa simbolica, che deve fare 

riflettere perché non è detto che dobbiamo... e dobbiamo a 

mio avviso, mettere in campo qualsiasi tipo di iniziativa, 

perché la fornitura di energia elettrica, oggi è un bene 

primario indispensabile per tutte le famiglie, soprattutto 

per quelle più bisognose a cui nessuno può rinunciare, quindi 

ringrazio anche l’Amministrazione, il Sindaco, per aver 

coinvolto il Consiglio Comunale e assieme di aver deciso di 

spegnere proprio le luci del nostro palazzo che è il palazzo 

simbolico di rappresentanza della nostra città. Allora, ha 

chiesto di intervenire per l’Amministrazione Comunale 

proprio per... prima che entriamo nelle interrogazioni, che 

sarà il passaggio successivo, proprio per dire due parole 

sul giorno del ricordo, l’Assessore Vice Sindaco, Avvocato 

Paolo Ruggieri, prego Assessore Ruggieri. 

 

ASSESSORE RUGGIERI 

 

Presidente Sturiano, Signori Consiglieri, Signor Sindaco, 

colleghi della Giunta, Segretario Generale, personale del 

Consiglio. Ritengo doveroso portare anche un messaggio da 

parte dell’Amministrazione, in riferimento al giorno del 

ricordo che viene ad essere celebrato a distanza di pochi 

giorni dall’altra ricorrenza sulla shoah, per altro oggi, su 

delega del Sindaco, ho partecipato all’incontro promosso da 

sua Eccellenza il Prefetto di Trapani, che ha visto la 

presenza in quella occasione di Dirigenti scolastici, 

studenti, primi cittadini, rappresentanti di altri Comuni, 

il Vescovo, il Questore, Comandanti delle Forze Militari 

della Provincia. Sono state ricordate le vittime delle Foibe, 
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ma anche gli esuli di Istria, di Fiume e della Dalmazia. 

Come ben diceva il Consigliere Passalacqua, nel suo 

intervento di questa sera, è giusto ricordare questi e ben 

altre vittime che la storia c’ha consegnato, perché non ci 

sono certamente occasioni di serie A e di serie B, ma 

dobbiamo assolutamente tenere memoria di questi tragici 

eventi e quindi ho ritenuto doveroso a nome 

dell’Amministrazione, intervenire e ho anche riferito con un 

post, che lo abbiamo fatto con assoluta consapevolezza del 

ruolo che ogni Amministrazione deve svolgere in questo senso, 

accogliendo anche l’invito di sua Eccellenza il Prefetto 

che, sollecitava tutte le Amministrazione a promuovere 

iniziative in questo senso per ricordare queste e altre 

occasioni di memoria storica purtroppo negativa. Voglio 

rubarvi solo poco altro tempo, per dirvi che ho colto 

l’occasione oggi in Prefettura, rivolgendomi soprattutto ai 

ragazzi, alla Delegazioni studentesche, per dire che abbiamo 

il dovere di ricordare le malefatte che ci consegna la 

storia, ma soprattutto le giovani generazioni devono 

imparare ad apprezzare anche il lavoro di chi si espone, di 

chi lavora appunto, di chi mette tutte le proprie energie, 

le proprie competenze e se ce le ha anche qualche virtù, al 

servizio della collettività, come sono appunto le Forze 

dell’Ordine, come sono gli Amministratori Pubblici, i 

Rappresentanti delle Istituzioni, la Chiesa, quindi, mi 

associo ai pensieri rivolti in questo senso dal Consigliere 

Ferrantelli come dal consigliere Passalacqua e dal 

Presidente Sturiano e a nome dell’Amministrazione, anche io 

ho voluto dire qualcosa per ricordare questo giorno del 

ricordo che è differente da quello della memoria, che si 

differenzia anche nel nome. Ultima cosa, grandissima 

annotazione ritengo vada fatta, sulla circostanza che questa 

giornata è stata istituita solo nel 2004 a distanza di 

decenni da questi eccidi che hanno visto purtroppo, tanti 

migliaia di italiani e non, molto Carabinieri come ricordava 

il Presidente Ferrantelli, essere trucidati attraverso 

l’infoibamento. Grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Iniziamo con le interrogazioni. È prenotato e ha chiesto di 

intervenire il collega... prego Consigliere Orlando. 

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

Signor presidente, Sindaco, Assessori, Dirigenti, Segretario 

Colleghi tutti. Signor Sindaco, non vorrei essere il 

Consigliere critico o polemico, mi dispiace intervenire 
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ancora una volta su argomenti già discussi. Ricordo a tutti 

però, che in passato all’interno di quest’aula, sono stati 

votati atto di indirizzo, ahimè, non è presente l’Assessore 

oggi, non è più presente, eh... riguardanti il traporto 

pubblico locale, collegamenti con i Lidi, con le zone 

balneari, l’attivazione di servizio di trasporto pubblico 

nelle ore serali, il collegamento da e per l’aeroporto Birgi, 

cosa è stato fatto di questi indirizzi già approvati dal 

Consiglio Comunale? Visto che parliamo di aeroporto, 

parliamo anche della promozione turistica del territorio, 

spesso Sindaco, l’Ente Comune ha una visione distante e 

diversa da quella di chi vive il mondo turistico, le 

Associazioni troppe volte, sono costretti ad organizzare 

eventi, in maniera disordinata, gli operatori economici 

fanno promozione e marketing in maniera solidaria e senza 

perseguire un obiettivo comune. Sindaco, credo sia arrivato 

il momento che Marsala, l’altra volta, nel precedente 

Consiglio Comunale io le parlai del distretto turistico, ma 

credo di non avere risposta nemmeno oggi, Marsala ha bisogno 

di un brand preciso, fortemente riconoscibile nel mercato 

delle destinazioni turistiche. Vede Sindaco, abbiamo una 

grossa opportunità, per la prossima summer, il nostro 

aeroporto avrà tantissime destinazioni, e credo sia giusto 

e doveroso, iniziare a fare promozione per le tratte dove 

Trapani è collegato. Creare un unico calendario di eventi, 

da promuovere in tutte le sedi idonee in largo anticipo, 

pianificare azioni di marketing, di promozioni costante e 

aggiornate e principalmente on line, ricordo a tutti che da 

studi fatti e da fiera alla quale ho partecipato, dicono 

sempre che il 70% della popolazione che prenota per delle 

destinazioni e destinazioni da visitare lo fa tramite web, 

noi abbiamo un portale turistico obsoleto, abbiamo un App 

del Comune, bloccata, c’è la rotella che gira, non funziona. 

Bisogna disporre allo stato attuale e oggi come oggi, di un 

portale turistico moderno e tecnologico, di un App per 

smartphone Sindaco, credo che chiunque di noi ormai, con il 

nostro cellulare, da Google Maps o da altre cose, utilizziamo 

lo smartphone, quello che noi abbiamo attualmente, non è 

idoneo per smartphone, cioè, sul Mobay non è visibile. 

Assessore... e ora non lo so, che delega ha lei, perché, 

dico, posso farle la domanda, ma sicuramente lei mi 

risponderà con altro. Assessore Alagna, avete avviato un 

programma riguardante questi aspetti? Avete un piano di 

promozione turistica del territorio da mostrare anche in 

visita della partecipazione alla Bit? Avete idea da qui a 

breve, dell’istituzione dell’Ufficio Turistico, perché non 

abbiamo capito se rimane qui, sotto il palazzo, se va eh... 

se si sposta al palazzo Fici, che l’altro giorno abbiamo 
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avuto l’opportunità con colleghi, dopo un sopralluogo, di 

vederlo ed è magnifico, abbiamo riqualificato quella zona 

per creare un Hub Turistico, però allo stesso tempo non 

sappiamo se il monumento ai Mille è idoneo o non è idoneo, 

se è fruibile o non è fruibile, dico, decidiamoci e cerchiamo 

di capire, perché la stazione estiva già si sta avvicinando. 

La messa in sicurezza dei luoghi frequentati ogni giorno dai 

cittadini ma anche il decoro urbano, viabilità, verde 

pubblico, credo siano queste le priorità che tutti chiediamo. 

Io ho apprezzato il lavoro che attualmente sta facendo 

l’Assessore Galfano, per quanto riguarda il verde pubblico, 

perché è sotto gli occhi di tutti Assessore, però sappiamo 

che è stata affidata ad una ditta esterna, perché ogni 

qualvolta noi chiediamo all’interno di quest’aula, 

Assessore, verde pubblico, Assessore, scerbatura, 

Assessore... l’unica risposta, non ho personale, non abbiamo 

fatto mai un censimento delle aree a verde, Assessore, l’ho 

chiesto più volte, non c’è un calendario, un censimento delle 

aree al verde, e l’ho chiesto alla posizione organizzativa... 

meno male, dico, lo chiediamo da diversi anni. La qualità e 

la pulizia degli itinerari turistici come anche, vediamo, e 

poco fa lo diceva la collega Genna, è ben lontano dagli 

standard europei. Sindaco, lei l’altro giorno parlava delle 

piste ciclabili, ancora ad oggi, collega Di Pietra, credo 

che non si è arrivato nella Commissione di merito alcun atto, 

però parliamo di piste ciclabili e non parliamo di viabilità, 

di piano parcheggio, di strisce blu, della segnaletica 

stradale verticale e orizzontale, di attraversamenti 

pedonali, del parkcard dei servizi, non sappiamo quali sono 

le compagnie convenzionate, della pulizia notturna delle 

strade, non parliamo dei problemi della via Mazara Vecchia, 

non si sa più che fina hanno fatto le Guardie Ambientali, 

abbiamo approvato con l’allora Presidente Cavasino, un 

Regolamento, dove ha visto  la Commissione presieduta 

dall’Avvocato Cavasino, sempre in maniera puntuale e 

precisa, però allo stato attuale... abbiamo messo pure delle 

somme in Bilancio, non sappiamo più nulla, per non parlare 

del canile comunale, abbiamo fatto con la Commissione accesso 

agli atti un sopralluogo, a prescindere dal problema del 

personale e dei mezzi utilizzate, non sono state fatte mai 

campagne di adozioni, campagne di sensibilizzazione. Poi, 

camminando per il lungomare vediamo Marsala piena di cani 

randagi. Vede Sindaco, mi dispiace non vedere all’interno 

dell’aula l’Ingegnere Mezzapelle, credo che tra qualche 

giorno l’avremo anche in qualche Commissione, non ricordo in 

quale, perché nelle Commissioni Sindaco, lavoriamo 

tantissimo, e lei l’altro giorno me lo confermava... 
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PRESIDENTE STURIANO  

 

Consigliere Orlando... 

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

No, ho terminato, sto finendo. 

 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Eh, no, dico, ci stiamo dilungando... 

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

Presidente, pure lei (inc.) Presidente, una volta che abbiamo 

l’occasione. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Sì, mi deve scusare, ma una volta che abbiamo l’occasione a 

dieci minuti ciascuno, quando ne sono consentiti cinque... 

è giusto, dico, mi permetta, anche perché poi, è anche pure 

una certa ora... 

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

Sto finendo. Presidente, ho finito. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Quindi la invito a concludere. 

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

Ho finito. Signor Sindaco, le volevo chiedere se lei ha 

l’opportunità, appena può, di parlare con l’Ingegnere 

Mezzapelle, visto che noi non abbiamo l’opportunità, se 

all’interno della macchina amministrativa, è stato 

predisposto un Regolamento per la monetizzazione dagli 

oneri. Un’ultima cosa, e finisco. Per quanto riguarda 

l’illuminazione Led, sono stati cambiati diversi corpi 

luminanti, però Sindaco, 5000 corpi luminanti, però allo 

stato attuale, Signor Sindaco, se lei fa un giro, vede i 

corpi illuminanti nuovi, certo c’è un risparmio energetico, 

uno funziona e tre non funzionano, due funzionano e uno non 

funziona, dico, a questo punto, considerato che è stato fatto 

un lavoro così importante, dico, mettiamo gli Uffici nelle 
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condizioni di poter lavorare e di poter controllare. Grazie, 

ho finito. 

 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Consiglieri... prego.  

 

INTERVENTO  

 

Grazie Presidente, non intervento certamente per... in 

merito al richiamo da parte sua nei confronti del collega 

Orlando, ma semplicemente per chiederle una cortesia, 

avanzarle un suggerimento. Lei ci richiamava a rispettare i 

tempi massimi degli interventi di cinque minuti, però lei 

ben sa, che in quest’aula più volte le abbiamo chiesto di 

programmare le interrogazioni, e l’ultima Seduta delle 

interrogazioni risale al 29 di settembre, di conseguenza, io 

le chiederei, di poter dare tutto il tempo necessario ai 

colleghi che sono già prenotati, e semmai di, già da adesso, 

programmare un ulteriore Seduta per le interrogazioni, 

perché dopo quattro mesi, mi sembra anche facile da 

comprendere Presidente, che cinque minuti dopo quattro mesi, 

non possono mai bastare, quindi, se lei è d’accordo 

Presidente, la invito a programmare un’ulteriore Seduta per 

le interrogazioni. Grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Premesso che condivido e accetto anche il consiglio, perché 

sta nelle cose, nel senso che, c’è la necessità sicuramente 

di riaggiornarci, siamo rimasti con l’amministrazione, 

l’abbiamo anche concertata assieme, Colleghi Consiglieri, 

che stabiliamo una data alla fine di ogni mese e sappiamo 

che quella data è calendarizzata, il Sindaco sicuramente ci 

dirà l’ultima giornata di ogni mese se deve essere di 

martedì, se deve essere di mercoledì, in modo tale che noi 

già fissiamo e sappiamo tutti che quella è una data fissa, 

chiaro? Su questo siamo tutti d’accordo, è un impegno che 

prendo, è un impegno che vogliamo rispettare. Lasciare 

parlare però, collega Di Pietra, ogni singolo Consigliere 

per tutto il tempo che vuole, mi sembra irriguardoso nei 

confronti degli altri colleghi che vogliono anche 

intervenire e sono costretti a rimanere fino a tarda 

serata... 

 

Intervento fuori microfono 
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PRESIDENTE STURIANO  

 

Perfetto... scusatemi, scusatemi, io l’interrogazione non è 

che è detto che se il collega, il Consigliere Sturiano deve 

intervenire, deve intervenire una volta sola, faccio 

intervenire tutti, mi riscrivo, faccio una seconda 

carrellata di interrogazioni se è necessario, cioè, non so 

se mi spiego, dico, diversamente, cioè, parlano due, tre 

Consiglieri significa azzerare la possibilità anche degli 

altri interventi di dire magari una cosa che teoricamente 

potrebbero dire, perché se io tocco 100 argomenti, significa 

che tolgo spazio anche a qualche altro Consigliere che vuole 

fare un intervento in un determinato oggetto specifico, dico, 

su questo... grazie collega Di Pietra, mi fa piacere che ha 

condiviso. Dico, su una cosa non mi si può rimproverare, sul 

fatto che lascio parlare l’aula Consiliare, perché è deputata 

al confronto, al dialogo e al dare gli indirizzi politici. 

Consigliere Accardi. 

 

CONSIGLIERE ACCARDI MICHELE 

 

Sindaco, Assessori, colleghi Consiglieri, Segretario 

Generale, personale, e quant’altro. Sindaco io, la mia è una 

breve comunicazioni, riguardante il lato politico, sono 

stato assunto diciamo, dal Movimento Via, con molto piacere 

e onore ne faccio parte, assunto diciamo, perché non ero... 

non sono stato eletto in quella lista, quindi sostanzialmente 

mi hanno ospitato e sono fiero di essere nel Movimento Via, 

poi le discussioni che hanno affrontato chiaramente, saranno 

altri a farli, non voglio intervenire su questo. Il mio era 

un’interrogazione Sindaco a lei, riguardando la scuola del 

Cosentino di via Istria, Sindaco, so che sono arrivati 

5.000.000,00 di euro, riguardanti a questa struttura e 

chiaramente, io gli voglio fare ricordare che nel mese di 

novembre del 2020, ho fatto un’interrogazione in merito a 

questa struttura che è piena di vandali, la sera lì è un 

disastro totale con una marea di abitanti in quella zona e 

gli posso assicurare che veramente la sera fa paura pure a 

parcheggiare la macchina perché ti ritrovi tante persone che 

escono dalla scuola, dico, è veramente un caos, quindi, 

siccome sono arrivate queste somme, e sapere il programma, 

l’intenzione dell’Amministrazione, cosa verrebbe fatto, cosa 

si creerebbe lì, in quella zona che sarebbe pure un circolo 

ricreativo per gli anziani, per la zona che mancano diversi 

servizi, quindi sarebbe una cosa buona. Poi volevo aggiungere 

un’altra cosa, riguardante il verde pubblico che poco fa, 

ringraziamo anche l’Assessore Milazzo, perché, volevo 

ricordare Orlando, il collega Orlando è andato via, 
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riguardano merito all’Assessore Galfano, dobbiamo 

ringraziare l’Assessore Michele Milazzo che il verde 

pubblico, ha partecipato parecchi a dare una mano 

all’Assessore del ramo, del verde pubblico che è l’Assessore 

Galfano, c’è una zona Sindaco, io la invito, e mi dispiace 

che abbiamo fatto una campagna elettorale assieme Sindaco, 

mi dispiace perché chiaramente l’amarezza è forte, io dopo 

40 anni che abito in quella zona, Sindaco, quest’anno lei ha 

avuto la capacità, ma una capacità così breve, bella, 

simpatica, fatta bene, che io sono rimasto in campagna, mi 

trovo a Petrosino perché è pauroso pure andare in quella 

zona, perché, il verde pubblico fa schifo, la spazzatura 

nonostante l’Assessore Michele Galfano eh... Milazzo, con 

tutti i sacrifici che ha fatto, è sempre intervenuto, è stato 

sempre celere, purtroppo i cittadini, non è che tutta la 

colpa è dall’Amministrazione, però riguardante il verde 

pubblico la colpa è dell’Amministrazione, perché il verde 

pubblico cresce, non è un verde pubblico che viene buttato, 

a discussione della spazzatura, gli alberi, vi assicuro che 

sono arrivati oltre le palazzine da parecchio, da un anno e 

quattro mesi chiedo all’Assessore di fare una potatura in 

quella zona, e nonostante le difficoltà e il personale non 

c’era, oggi, ci sono le imprese che si sono date in appalto, 

quindi di sapere, se eventualità è nel programma l’intenzione 

di poter pulire quella zona, questo era il mio intervento 

Sindaco, grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Grazie Consigliere Accardi, ecco, per essersi mantenuto un 

minuto sotto a quello consentito. Consigliere Coppolla. 

 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 

 

Grazie Presidente. Allora, come dicevo poc’anzi, le 

interrogazioni sono state inviate tramite Pec, al Sindaco e 

per conoscenza al Presidente del Consiglio. Ad oggi nessuna 

risposta, Presidente prima di entrare nel merito delle 

interrogazioni che sono state inviate dal nostro Gruppo, in 

merito al... per quanto riguarda il risparmio energetico 

Signor Sindaco, certo, sicuramente spegnere magari qualche 

luce, potrebbe essere un segnale, specialmente quelle 

diciamo, superflue, però, ho avuto modo, mi è stato segnalato 

da un cittadino, di approfondire un protocollo d’intesa che  

stato fatto nel Comune d’Alba, dove fra l’altro sono stato 

io qualche mese fa, dove lì il Comune, con l’Associazione 

Commercianti di Alba, una Banca e un’azienda grossa di 
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fornitura di energia, è riuscita a fare un protocollo 

d’intesa... mi ascolta giusto Sindaco? Per far fronte al 

caro energia, dunque prevedete, anche dei finanziamenti a 

tasso zero e che sono garantiti sia dal Comune, riguardo le 

attività si intende, giusto? Che anche dal fondo di 

garanzia... dal fondo centrale di garanzia, dunque, potrebbe 

essere anche un’idea, parlo anche con lei Assessore al 

Bilancio, di pensare di potere attuare e mettere in atto 

delle iniziative che possono essere utili per i nostri 

commercianti che come ho detto l’altra sera sono in forte 

sofferenza. Entro nel merito delle interrogazioni, la prima 

l’ho mandata il 14 giugno, mi fa piacere fra l’altro che c’è 

qui presente il Dottore Sardo, perché è il Direttore del 

Consorzio di Bonifica, l’interrogazione era soprattutto per 

quanto riguarda la Diga Rubino, in quel momento ci fu un 

problema che riguardava diciamo batteri, dunque per le alghe 

verdi e rosse, ed era stato inibito diciamo così, 

l’irrigazione soprattutto per quanto riguarda la zona nord. 

In quella interrogazione che ormai è superflua pure leggere, 

però non vorrei che i nostri concittadini, soprattutto gli 

agricoltori, Sindaco mi sente, perché... io sempre a lei la 

mando l’interrogazione. Aveva, hanno difficoltà soprattutto 

nella zona nord dicevo, io, dagli studi, da quello che avevo 

avuto modo di approfondire su internet, che l’alga rossa è 

nociva per i bagnanti e in caso di viene bevuta e anche per 

gli animali, però non ci sono dati scientifici, che 

confermano che possono anche inquinare le culture, dunque, 

Sindaco, considerando che siamo anche già, si può dire, in 

prossimità dell’estate, e noi sappiamo quanto è importante 

dare la possibilità ai nostri agricoltori di potere 

innaffiare le loro piante, già sin da ora, eventualmente 

intervenire, non so se è il caso, perché dico, se il problema 

sono è per gli animali, gli abbeveratoi si chiudono, non si 

eroga l’acqua e si provvede solo all’irrigazione, questo 

qualora io, cioè, ho ragione, perché se poi dagli studi dice, 

no, sono anche inquinamenti per le piante, e allora evitiamo, 

però questa estate effettivamente c’è stato un problema serio 

di siccità, e pensiamo per tempo, io l’avevo mandata a 

giugno, ma, dico, siamo a febbraio, spero che durante 

l’estate non ci siano problemi per innaffiare... per in ostri 

agricoltori soprattutto nella zona nord. Un’altra 

interrogazione che era stata inviata pure il 16 giugno, 

l’avevo fatta in merito alla visita del Dottor Mele, in 

merito, lei ne ha parlato in questi giorni, sullo scorrimento 

veloce che dovrebbe prolungarsi fino a Mazara. Lei... 

Presidente, già cinque minuti... cinque interrogazioni, non 

risponde dico, da giugno, il tempo necessario, giusto o no? 

dico... comunque, in merito allo scorrimento veloce, da 
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diversi anni, gli abitanti della zona lamentano un 

inquinamento acustico notevole, e credo che fare degli studi, 

visto che fra l’altro si parla di finanziamenti, della 

Comunità Europea, per cercare di ottemperare a questo disagio 

che hanno tutti gli abitanti dello scorrimento veloce, perché 

soprattutto la notte, quando passano le macchine, dico, la 

gente effettivamente, mi è capitato di essere ospite in 

quelle zone, ed effettivamente le macchine ad alta velocità, 

provocano un notevole disturbo, dunque, fare uno studio 

sul... parlo anche con Assessore ai Lavori Pubblici, di 

vedere se ci sono dei sistemi per, diciamo, ridurre questo 

inquinamento acustico. Un’altra interrogazione riguardava... 

questa gliel’avevo fatta pure verbale, mandata il 28 giugno, 

riguardava di prestare attenzione sui lavori di pubblica 

utilità fatti da altri Enti, la fibra ottica, l’Enel, e 

quant’altro, spesso tagliano la strada e rimane per mesi e 

diventa pure pericolosa per chi frequenta quella zona. Che 

faccio, riprendo dopo allora Presidente? 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Consigliere Coppola, la stessa cosa dico per lei, ha fatto, 

in questo momento sono sei minuti e 30 secondi, dico, non 

per essere... però dico c’è un limite, se lei continua 

ancora, significa che arriviamo a dieci minuti. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 

 

E che devo fare? 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Attende che chiudiamo la carrellata, poi... 

 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 

 

Ah, va bene, va bene, non ci sono problemi, finisco questa 

e poi le altre... 

 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Collega, o ci aggiorniamo per un ulteriore... secondo me la 

cosa più logica è aggiornarci per un’altra Seduta, cioè, non 

ha senso fare durare dieci ore una Seduta di Consiglio. 
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CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 

 

Sì, però Presidente, il problema sa che cos’è? Io, quella 

che ho mandato ieri, che riguarda l’aumento delle ore per 

quanto riguarda il personale stabilizzato e anche quelli 

delle categorie protette, dovremmo parlare anche degli 

Assistenti Igienico Personale che hanno un contratto a tempo 

indeterminato ma solo per otto mesi, eh... però quelle che 

sono state mandate per Pec e che sono da mesi, Presidente, 

io quando le devo discutere, ogni volta di volta in volta, 

io dico, se mi garantisce che a breve ci sarà un’altra 

Seduta, io posso pure interrompere, mi fermo solo 

all’interrogazione che stavo dicendo per i lavori di Pubblica 

Utilità, che ci sia un Ufficio che controlli periodicamente 

i lavori che svolgono le altre aziende nel nostro territorio, 

sul lungomare dei Lidi, per esempio tra il Lido Pacheca e il 

Signorino, la strada è stata asfaltata l’anno scorso, hanno 

già rotto perché  hanno passato la fibra ottica ed è pure 

brutta pure a vedersi oltre che ad essere pericolosa. Poi ci 

sono i senzatetto, poi c’è l’area (inc.) di Casa Bianca, 

Sindaco, sono tutte mandate per Pec e poi ce n’è un’altra 

che riguarda proprio le ore lavorative. Presidente, per 

adesso io posso pure fermarmi. Allora, i senzatetto, avevo 

mandato una Pec esattamente a settembre, ah, 8 ottobre, 

Sindaco, i problemi sui cittadini senzatetto, fra l’altro 

volevo dare dei suggerimenti, ci sono dei locali che venivano 

utilizzati per le partorienti delle isole minori, che non 

vengono più utilizzati, per esempio sulla via 

Circonvallazione Sindaco, se non lo sa, ci sono locali 

confiscati alla mafia, che potrebbero essere utilizzati, 

l’avevamo forse realizzati ai tempi di (inc.) se non ricordo 

male, e che sono oggi, non hanno più neanche senso perché le 

partorienti che vengono dalle isole minori, usufruiscono di 

un contributo per il parto e la degenza della mamma, in 

questo caso la puerpera, ma dico, per i senzatetto potrebbero 

essere utilizzati anche questi locali, è un’idea, è una 

proposta, credo che sia opportuno, dico, l’interrogazione 

io, non vale neanche, dico, potrei anche leggerle però 

Presidente, perdiamo altro tempo. La colmata della Casa 

Bianca Sindaco, io... 

 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Consigliere, allora, o non ci siamo capiti, io, boh... 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
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Cosa devo fare interrompo? 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Ma dieci minuti sta parlando, ma lei si rende conto, l’ho 

invitata già, dico, tre volte a interrompere l’intervento, 

e lei continua ancora? L’interrogazione... 

 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 

 

Ah, va beh, Presidente, mi scuso con l’aula Presidente, 

interrompo subito, non ci sono problemi, tanto... 

 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Dico, diversamente significa parlate quattro Consiglieri e 

gli altri sono costretti ad andarcene a casa. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 

 

Va bene Presidente, d’altra parte, dico, eventualmente io 

aspetto una risposta scritta. 

 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

No, ma io glielo sto dicendo, io mi impegno, adesso stesso 

con il Sindaco, a dire quando possiamo riaggiornare. 

 

 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 

 

Ah, allora, va bene. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Perché mi sembra corretto come dice lei, che dopo quattro 

mesi, 24 Consiglieri vengano messi nelle condizioni di fare 

le interrogazioni. 

 

Intervento fuori microfono 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Condivido, Collega, condivido, a maggior ragione, a maggior 

ragione. Dico, diversamente... Collega Rodriquez. 
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CONSIGLIERE RODRIQUEZ MARIO 

 

Sì, grazie Presidente, Sindaco, Assessori, saluto anche gli 

ex Assessori Gandolfo e Coppola, che va la mia stima 

personale. Allora Sindaco, molte cose che mi sto accingendo 

a dire, già l’ho detto le volte scorse, ora, vorrei capire 

a che punto siamo e che idea avete voi dell’Amministrazione 

di fare queste cose. Allora, per quanto riguarda la pista 

ciclabile della Spagnola, il litorale Spagnola, è molto 

discussa, il collega Ferrantelli ogni volta vuol sapere, 

forse vorrebbe toglierla e ritornare i soldi in Europa, non 

lo so che idea ha, comunque, non voglio parlare della pista 

in sé stessa, ma quello che c’è vicino la pista ecco, le due 

strade alternative che si sono individuate, ma nessuno mi 

ascolta, quindi, ebbene che mi fermo, aspetto che finiscono 

di parlare.  

 

Intervento fuori microfono 

 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ MARIO 

 

Siccome non venivo... mi sembrava che non venivo ascoltato, 

quindi. Allora, per quanto riguarda le due stradelle che 

dalla Litoranea vanno alla via (inc.) e dalla via (inc.) 

alla SP 21, questa è una cosa. la strada in cemento, io non 

parlo della pista, parlo della strada in cemento, se voi, 

siete passati da quella zona, dovete vedere in che condizioni 

è ridotta, se ogni anno non si ci fa una piccola 

manutenzione, diventerà impraticabile, siccome la stagione 

estiva è alle porte, spero tanto che vi adoperate per poter 

sistemare questa strada, e la via la Giacalone, la via 

Giacalone poteva avere un senso, non lo so, nel periodo 

estivo che c’era quell’intenso traffico, ma da settembre ad 

oggi, è sempre in entrata e la gente che abita nei luoghi 

deve andare a finire al casello Bonetti, questa è la prima 

cosa. il finanziamento di 2.300.000,00 euro che va dal 

Baglio... come si chiama, Baglio Anzelmi, al rifornimento 

carburanti all’incirca, eh, fino a Viale Sonzio, a che punto 

è, perché, se non si va a bussare credo che loro non si 

ricorderanno di noi a Palermo, quindi, questa è un’altra 

cosa. la piazzola delle due rocche, mi sembra che è inagibile 

e quindi se non si fa un intervento strutturale, c’è il 

rischio che la piazzola va a finire a mare. Palestra Grillo 

e Porta Nuova, cioè, sono state terminate sia Porta Nuova 

che la palestra Grillo, che intenzione avete per renderla 

fruibile alla città, oltretutto a Porta Nuova c’è quella 

casa che dovrebbe essere affidata a qualche centro di 

accoglienza. Sindaco lei, ha inaugurato il parco giochi da 
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lei creato qua, a lungomare, ma si è dimenticato quello di 

Sappusi, quello di Sappusi sono stati dei soldi, con 

finanziamenti Europei ed un bel progetto, perché, è un centro 

di aggregazione, non si deve pulire solo, soltanto quando 

qualche cittadino scrive a (inc.) 24 dove pubblica le foto 

e poi magari ci va la squadra a pulire un poco il giardino, 

fate un po’ di più attenzione a questi giochi. Fognature 

(inc.) l’ho detto tante volte, Assessore D’Alessandro, spero 

tanto che presto possiate adoperarvi perché i cittadini di 

quella zona si possano allacciare, perché ancora ad oggi non 

abbiamo fatto nulla. Poi, volevo porre l’attenzione su... 

c’è un protocollo del 19 giugno 2020, dove l’Amministrazione 

chiede alle ferrovie dello Stato, se poteva togliere un 

manufatto sito all’inizio della via Roma, che praticamente, 

è fatiscente, cadente, e quindi diciamo che sarebbe buona 

cosa e giusta togliere questo manufatto da lì, per rendere 

quella piazzetta più vivibile. L’ultima cosa e chiudo, 

l’ultima cosa e chiudo Presidente. 340.000,00 euro per fare 

un’operazione davanti la via... davanti il monumento dei 

Mille, cioè, questi soldi si potevano spendere in altri 

luoghi, marciapiedi di via Roma, i marciapiedi di via 

Mazzini, per rendere fruibile ai diversamente abili, 

certamente è una sua prerogativa fare queste opere, Signor 

Sindaco, però, mi consenta, un mese di lavori fermi, se sono 

questi i tempi per fare le opere pubbliche, no ne faccia più 

Signor Sindaco, mi creda. La ringrazio. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Consigliere Passalacqua. 

 

 

CONSIGLIERE PASSALACQUA GASPARE 

 

Presidente, Sindaco, Giunta. Finalmente le interrogazioni. 

Caro Sindaco, abbiamo sentito che nell’incontro che lei 

ultimamente ha avuto, non lo so, credo una quindicina di 

giorni fa mi pare, se non ricordo male, e ha ribadito ieri 

nell’incontro con i Sindacati, ha parlato di ospedale, di 

porto, di progettualità del porto, io poi, (inc.) 

sull’ospedale e su qualche altro, intanto, sul porto. Sul 

poto noi abbiamo assistito in questi mesi, a molteplice 

dichiarazioni, che tra di loro sono nettamente in contrasto, 

e sarebbe, l’unico dato di fatto certo che abbiamo è che la 

sua Amministrazione ha chiesto un fondo di rotazione per 

fare l’esecutivo per la progettazione di uno stralcio del 

porto, la Regione ha concesso la somma attua appunto, 

destinata al Comune di Marsala per la progettazione, quindi 
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credo 700 e qualcosa, 750.000,00 euro il fondo di rotazione, 

queste somme ancora non sono state dedicate a individuare 

chi deve realizzare e come deve realizzare il progetto 

esecutivo, dalle dichiarazioni fatte congiuntamente tra lei 

e il Presidente della Regione, si viene a scoprire, almeno, 

il Presidente dichiara, che le progettualità che riguardano 

l’intero bacino portuale, quindi non solo quello stralcio di 

25 milioni, ma l’intero bacino portuale, la progettazione 

esecutiva se ne occuperà in primis e verrà a capo, ne verrà 

a capo la Regione stessa. Ora, io vorrei sapere da lei, ma 

ovviamente, sicuramente lo saprà, quindi se mi può rendere 

dotto me e tutta l’aula, se in questo senso, il Presidente 

della Regione ha messo nero su bianco le somme destinate al 

Comune di Marsala, e quindi, a prescindere da come si 

evolveranno gli scenari Regionali da qua a qualche mese, noi  

Abbiamo la certezza di avere affidati, e la Regione affidi, 

l’incarico per l’intera progettualità per il bacino 

portuale, questo è fondamentale, perché se noi rinunciamo 

alle somme già destinate e pronte lì, per l’affidamento 

dell’incarico per l’esecutività di uno stralcio del bacino 

portuale, prima di rinunciare a quello, vorremmo capire la 

certezza, se quello promesso dal Presidente Musumeci, sono 

le solite favolette che sono venuti a raccontarci lui e 

l’Assessore Razza per ambiti diversi, o è una vera fattività, 

quindi questa è una cosa molto importante, so che lei ne ha 

parlato, lo leggevo nell’articolo di Città di Marsala, pagine 

istituzionali che lei ne ha parlato pure con i Sindacati, 

quindi se ci vuole illustrare quello che sa e quello che c’è 

di certo, gliene saremmo grati. Un’altra cosa, molto 

importante, più di tutti, il destino del nostro ospedale, 

noi per ora credo che abbiamo tre persone ricoverate in 

terapia intensiva, ma abbiamo un’intera struttura del 

nosocomio paralizzata ormai da due anni, e non è che è colpa 

sua, ci mancherebbe, però, noi abbiamo avuto l’Assessore 

Razza che accompagnandolo nella campagna elettorale e dopo 

l’elezione, è venuto più volte nella città di Marsala, a 

raccontarci le barzellette, la prima, che l’ospedale Covid 

sarebbe stato il San Biagio, nel giro di sette mesi, poi ci 

facciamo una passeggiata a San Biagio e vediamo già come 

funziona da parecchi anni. C’è venuto a raccontare che non 

saremmo stati più ospedale Covid, invece è stato ritornato 

l’ospedale di Marsala ad essere Covid, non solo, il problema 

è un altro, i posti che l’ospedale Paolo Borsellino ha per... 

destinate alle diverse... ai diversi ambiti, quindi la 

chirurgia, la cardiologia, questi posti che sono stati 

chiusi, non è che sono stati rimpinguati negli altri... mi 

perdoni Presidente. Non è che sono stati rimpinguati negli 

nosocomi, quindi i 30 posti di cardiologia che erano a 
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Marsala piuttosto che di qualsiasi altra cosa che di 

medicina, non è che sono stati trasferiti e potenziati in 

altri reparti della provincia, no, vengono a mancare, i posti 

dell’ospedale di Marsala sono stati cassati, lei, in una mia 

precedente interrogazione, mi disse, “Consigliere 

Passalacqua io chiederò l’apertura dell’ospedale Paolo 

Borsellino all’indomani che avrò ufficializzato la fine 

del... cioè, l’apertura del reparto di malattie infettive 

che è in atto”. Questo reparto ricordo, che prima ci si era 

accordati, era venuto l’Assessore Razza prima a dirci che 

era non so quanti piani, poi si è riferito solamente al 

pianoterra, e quindi probabilmente sarebbe stata imminente 

l’apertura, perché ne vediamo insomma il manufatto, ora il 

Presidente Musumeci nell’ultimo intervento sempre 

nell’incontro che lei ha avuto qua a Marsala, Musumeci ci 

viene a dire che l’intera struttura invece sarà completata 

per 100 posti letto, per tre piani, quindi, caro Sindaco, 

così, in edilizia, se noi dovremmo completare, aspettare 

l’intera struttura di tre piani, il nostro ospedale non lo 

riavremo mai, perché, non è che si apre un reparto Covid al 

pianoterra e nel frattempo ci saranno le sopraelevazioni e 

i muratori che li collocheranno e li realizzeranno, quindi 

non saremo, non si sa per quanto tempo, senza ospedale, 

perché, questo benedetto regalo che c’ha fatto l’Assessore 

alla Sanità Razza, di questo reparto per le malattie 

infettive, non abbiamo una data di quando sarà completato 

nella sua interezza, per come ci dice il Presidente Musumeci, 

quindi, la prego di darci lumi anche su questo che è una 

cosa che insomma, con la salute pubblica si deve scherzare 

poco, tra l’altro lei è il principale responsabile della 

salute della sua comunità, quindi, credo che sia interesse 

proprio, capire un attimo quali saranno gli scenari futuri. 

Poi, caro Sindaco, ormai è un anno e mezzo che lei è qua, 

tutti i posti della cultura, i teatri, i musei, abbiamo tutte 

le strutture della città chiusa, per non parlare della 

piscina, per non parlare di tutto il resto, cioè, in tutta 

Italia i teatri iniziano di nuovo ad essere attivi, a fare 

spettacoli, io stesso insomma, mi sono recato a Palermo ora 

ultimamente più volte, ma dico, in tutta Italia abbiamo, 

cenni e notizie di come di nuovo la cultura, grazie ai teatri 

si sta risvegliando, noi abbiamo il teatro comunale chiuso, 

abbiamo il museo chiuso, dopo un anno e mezzo, se ci sono 

delle carenze che si registrano per l’apertura, credo che in 

un anno e mezzo, qualsiasi tipo di nulla osta, di 

certificazione, di attestato, di staticità o meno, possa 

essere assolutamente già superato, cioè, un anno e mezzo è 

un anno e mezzo. Per non parlare poi di tutta una serie di 

altre notizie, che mi aspetto che lei ci dica, sul concorso 
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per gli autisti degli autobus, cioè, vorremmo capire, le ha 

fatto ora... si è, ha promosso una riunione per capire lo 

stato dei servizi pubblici, lei ha ereditato 6 milioni di 

euro di mezzi nuovi, cioè, il servizio con gli autobus che 

avevano 30 anni funzionava, ora abbiamo autobus nuovi, di 

(inc.) abbiamo 20 autobus normali più tre elettrici, e non 

funziona il servizio, il concorso per gli autisti non si sa 

che fina ha fatto, se la sua diciamo, il suo scopo è 

privatizzare questo servizio a tutti i costi, ora che ci 

sono gli autobus nuovi e quindi è facile, è appetibile dare 

questo servizio, chiunque lo vorrebbe, vorrei capire qual è 

intanto la sua linea e il perché sta rallentando tutta una 

serie di operazioni inerenti al servizio pubblico. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Grazie Consigliere, Consigliere Passalacqua la invito a 

terminare. 

 

CONSIGLIERE PASSALACQUA GASPARE 

 

Termino l’ultima cosa Presidente, mi perdoni. Vorrei capire 

che fine, come diceva il mio collega Rodriquez, i collaudi 

di Porta Nuova, della pista ciclabile, (inc.) a che punto 

sono, perché, se non si collaudano le opere, bisogna 

ritornare i soldi indietro, quindi, diciamo, ad oltraggio 

potremmo avere anche la beffa. Grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

È scritto a parlare il Consigliere Di Pietra, dico io, se il 

Sindaco mi ascolta un attimo, se riesce a darci una data per 

aggiornare i lavori Sindaco, in modo tale che stabiliamo gli 

interventi e aggiorniamo la Seduta, perché onestamente dico, 

rimanere qui, fino alle 23:00 con il mio personale, con il 

nostro personale che dalle 08:00 di mattina sta qui, mi 

sembra veramente, irriguardoso e irrispettoso, dico, oltre 

che per tutta una serie di... allora, io ho difficoltà 

Sindaco, ad aggiornare i lavori, per una data che stabiliamo 

assieme, non ne ho, se lei mi dà due date, io aggiorno 

possibilmente i lavori... se non è in grado di darle adesso, 

dico, vediamo come, ecco, perfetto, dico, non ci sono 

problemi, però dico abbiamo la necessità, come dicono i 

colleghi Consiglieri, di formalizzare una volta al mese con 

cadenza mensile, un ultimo venerdì, un ultimo mercoledì, un 

ultimo giovedì, sappiamo che lo (inc.) e quindi nello stesso 

tempo, ritengo che aggiornare, perché gli spazi, condivido 

i colleghi che dicono... non riusciamo, cinque minuti sono 

veramente pochi, c’è poi la possibilità ancora di 

intervenire, il Sindaco, di potere replicare, dico, è giusto? 
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Penso che condividiamo. Allora, Consiglieri, il Sindaco dice 

a quando possiamo aggiornare, io aggiornerei possibilmente, 

considerato già che oggi è giovedì, aggiornerei alla prossima 

settimana, non so se è meglio mercoledì, se è meglio martedì, 

se è meglio giovedì... è giusto colleghi? Per oggi rimaniamo 

impegnati giovedì, prima che parte l’aggiornamento per 

domani matti... tanto farò partire una nuova convocazione 

Segretario. Stasera chiudo, farò partire una nuova 

convocazione possibilmente una o due Sedute, e lo concorderò 

domani mattina con il Sindaco, sapendo che se non è mercoledì 

sarà giovedì della prossima settimana. Aggiorniamo, domani 

mattina vi farò sapere con precisione, o mercoledì o giovedì, 

però... cioè, continueremo con le interrogazioni e poi... 

 

Interventi fuori microfono 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Dico, se ritenete, se... io direi di aggiornarci, collega Di 

Pietra, dico, se il Sindaco adesso vuole rispondere a tutte 

queste... 

 

Intervento fuori microfono 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

È giusto? Mi sembra ecco, perfetto. E allora, Rino, scusate, 

il Sindaco se il collega Di Pietra e il collega Nicola Fici 

ha chiesto di intervenire possibilmente il primo della 

prossima Seduta, se il collega Di Pietra vuole fare 

l’interrogazione la può fare, se vuole rinunciare e si vuole 

aggiornare alla prossima, ne ha facoltà, però mi sembra, 

ecco, quanto meno doveroso che il Sindaco risponda alle 

interrogazioni che sono state formalizzate stasera, cioè, 

non so se siamo d’accordo. Okay. Per mozione d’ordine collega 

Di Pietra.  

 

 

CONSIGLIERE DI PIETRA GABRIELE 

 

Grazie Presidente. Presidente, io intervengo per mozione 

d’ordine quindi aspetto di avere quanto meno la sua di 

attenzione, sicuramente accetto il suo invito, capisco che 

per motivi logistici, è opportuno rinviare il mio intervento 

alla prossima Seduta, però, mi permetto ancora una volta 

Presidente, dico, è un invito al Presidente. Per la prossima 

settimana, io la invito ad aggiornare i lavori se i colleghi 

sono d’accordo, anche a martedì, al di là delle Sedute da 

dedicare alle interrogazioni che poi ci comunicherà, le 

comunicherà domani mattina il Sindaco, perché ricordo a tutta 
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l’aula, che nonostante il maxiemendamento presentato dal 

Gruppo Civicamente, non si è ancora conclusa la discussione 

di carattere generale circa la proposta deliberativa del 

Regolamento sull’uso,  la gestione e l’affidamento degli 

impianti sportivi, è vero che le interrogazioni sono 

importanti, però per senso di responsabilità, sono convinto 

che il Regolamento è molto più importante, perché tra pochi 

mesi, diverse Associazioni saranno impegnate con i nuovi 

calendari, e non possiamo Presidente, rinviare al prossimo 

mese o alla fine del mese, quindi io la invito, già da 

stasera, se i colleghi sono d’accordo e se lo è lei 

ovviamente, ad aggiornare i lavori a martedì prossimo, per 

continuare la discussione di carattere generale circa il 

Regolamento e gli impianti sportivi. Grazie. 

 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Collega Di Pietra, ritengo che sia giusto e doveroso, io 

parlavo di due Sedute di aggiornamento, una possibilmente da 

dedicare alle interrogazioni, quindi con la data fissa, 

un’altra è doverosa farla... 

 

Intervento fuori microfono 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Io non ho difficoltà, io posso anche aggiornare i lavori se 

siamo d’accordo, a martedì e definiamo in maniera chiara una 

discussione di carattere generale, ma se siamo nelle 

condizioni di potere discutere martedì il Regolamento, 

perché teoricamente dico, a prescindere dell’emendamento, al 

di là dell’emendamento, una decisione va fatta. Perfetto. 

Consigliere Di Pietra, scusatemi Consiglieri, Consigliere 

Rodriquez, un attimo solo, io ho un’altra, proposta da fare 

all’aula Consiliare, capisco che anche lei ha fatto 

l’interrogazione, gli altri già... l’aula si è svuotata, 

aspetti, infatti questo voglio dire, voglio dire solo questo, 

il Sindaco può dare le risposte, okay? E può darle 

tranquillamente, il collega Di Pietra ha fatto una proposta, 

che io condivido, è quello di aggiornare possibilmente per 

una data che era nelle nostre volontà, perché parlavamo di 

due Sedute, una da dedicare alle interrogazioni e una per 

chiudere gli ordini del giorno, se siamo d’accordo, io 

intanto aggiorno a martedì 15, per chiudere la discussione 

di carattere generale sul Regolamento degli impianti 

sportivi... 
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Intervento fuori microfono 

 

PRESIDENTE STURIANO  

 

Intanto chiudiamo la discussione di carattere generale che 

non abbiamo fatto e chiuso, poi abbiamo la possibilità, in 

base a quello che sarà il dibattito di fare altri tipi di 

valutazione, tanto per essere chiari, e poi, domani mattina, 

quando il Sindaco ci darà conferma, o mercoledì o giovedì, 

farò una Seduta solo ed esclusivamente con un oggetto, 

convocazione per le interrogazioni, e chiudiamo con le 

interrogazioni, possibilmente iniziamo prima, in modo tale 

che in un orario decente Segretario, possiamo essere tutti 

un po’ liberi, quindi se ritenete che il Sindaco deve 

rispondere a chi ha fatto le interrogazioni adesso e 

decidiamo di procedere con questa modalità, faccio 

rispondere al Sindaco, se riteniamo di aggiornare, tanto il 

Sindaco gli appunti li ha anche presi, alla prossima Seduta 

e facciamo tutto la prossima Seduta, potrebbe essere anche 

una soluzione, è giusto o no? Allora, io ritengo che la 

migliore soluzione sia questa, chi ha fatto le interrogazioni 

oggi avranno le risposte per primo alla prima Seduta che 

concorderemo assieme, e gli altri si inseriranno 

successivamente. Allora, i lavori sono aggiornati a martedì 

15 alle ore 16:30 e per quanto ci riguarda visto che siamo 

tutti d’accordo, auguro a tutti una buona serata, la Seduta 

è chiusa. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


